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 Wilson Lima destacou a criação do Comitê Interinstitucional de Proteção, Monitoramento, Guarda e Segurança Escolar, pelo 
Governo do Estado, para o enfrentamento às ameaças de violência em unidades de ensino do Amazonas
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Prefeituras listadas de-
vem aderir ou renovar 
inscrição

Agência Brasil

O Programa Mais Mé-
dicos abriu 6.252 
vagas para repor 
profissionais de 

saúde em localidades que 
deixaram de ser atendidas 
pelo programa do governo 
federal nos últimos seis anos. 
O edital, que também ex-
pande vagas em áreas que 
enfrentam dificuldades para 
manter médicos, foi publi-
cado nesta terça-feira (18), 
pelo Ministério da Saúde. 
É o primeiro chamamento 
público após o anúncio da 
retomada do programa, em 
20 de março. 

Pela lista divulgada no 
site do programa, os postos 
de trabalho estão distribu-
ídos em 2.074 municípios, 
sendo que mil vagas são 
inéditas em localidades da  
Amazônia Legal.  

Criado em 2013, o Mais 
Médicos tem o objetivo de ga-
rantir o acesso dos brasileiros 
à saúde nas Unidades Básica 
de Saúde, a chamada Atenção 
Primária, que é considerada a 
porta de entrada do Sistema 
Único de Saúde (SUS). 

A ministra da Saúde, Ní-
sia Trindade, destacou o 
trabalho nas unidades bá-
sicas do SUS. “É no cotidia-
no dos serviços de saúde 
que são vividos os proble-
mas e construídas soluções, 
através de um processo de  
aprendizado permanente”. 

Adesão dos municípios
Neste primeiro momento, 

os gestores de saúde muni-
cipais dos locais indicados no 
edital devem indicar quantas 
vagas pretendem preencher..  

Programa foi criado em 2003 e já contou com a adesão de centenas de profisssionais

Últimas

Sine Am disponibiliza quase cinquenta vagas hoje

DIVULGAÇÃO

Candidato deve apresentar 
carteira de trabalho digital

O Governo do Amazonas, 
por meio do Sistema Nacional 
de Empregos do Amazonas 
(Sine/AM), administrado pela 
Secretaria Executiva do Tra-
balho e Empreendedorismo 
(Setemp), órgão da Secretaria 
de Estado de Desenvolvimen-
to Econômico, Ciência, Tec-
nologia e Inovação (Sedecti), 
divulga a oferta de 382 vagas 
de emprego para esta quarta-
-feira (19/04).

Os interessados em concor-
rer às vagas devem acessar 
o site (http://empregabrasil.
mte.gov.br) para fazer a soli-
citação de cadastro, ou com-
parecer na sede do Sine Ama-
zonas, localizada na Galeria+, 
avenida Djalma Batista, 1.018 
(entre o Amazonas Shopping 
e o Manaus Plaza Shopping). 
A distribuição das senhas e 
atendimento são realizados 
das 8h às 14h.

Para o cadastro, devem 
apresentar comprovante de 
vacinação (Covid-19), currí-
culo e documentos pessoais 

EMPREGO

(RG, CPF, PIS, CTPS, com-
provante de escolaridade 
e residência). Não é ne-
cessário apresentar cópias, 
somente os documentos 
originais. As oportunidades 
de emprego são de diversas 

empresas e instituições do 
Amazonas, e os detalhes 
das vagas serão informados 
pelos empregadores.

Portal do Trabalhador 
O candidato também pode-

rá concorrer às vagas acessan-

Programa Mais Médicos 
abre 6,2 mil novas vagas

O Ministério da Saúde pede 
prioridade no direcionamen-
to dos profissionais a equi-
pes de atenção básica que 
não têm médicos, ou que 
atendam populações que de-
pendam exclusivamente do 
SUS e ainda a populações 
de ribeirinhos, quilombolas, 
assentados e indígenas. 

Para adesão ao programa 
ou renovação, o gestor lo-
cal dos municípios listados 
deve preencher o Termo 
de Adesão e Compromis-

so. Para isso, deverá acessar 
eletronicamente o Sistema 
de Informação e Gestão da 
Atenção Básica (e-Gestor AB). 
Os municípios que participa-
ram anteriormente do Mais 
Médicos precisam manter o 
cadastro atualizado. 

Como obrigações, as 
prefeituras devem garantir 
moradia ao profissional do 
projeto, alimentação e água 
potável, além de transporte 
adequado e seguro para o 
médico se deslocar ao lo-

cal de trabalho que tiver  
difícil acesso. 

Distribuição de vagas 
Para distribuição de va-

gas, o Ministério da Saúde 
considerou critérios como a 
situação de vulnerabilidade 
social dos municípios, maior 
dependência do SUS para 
o acesso à saúde e a difi-
culdade para admitir novos 
profissionais. 

Com isso, a distribuição 
resultou em 47% das vagas 

para regiões de alta vulne-
rabilidade social, 27,5% a 
municípios de média vulne-
rabilidade; 10,6% estão in-
dicadas a cidades com mais 
de 100 mil habitantes e baixo 
rendimento per capita, e o 
restante, 14,3%, serão vagas 
de reposição para os demais 
municípios. 

Próximas etapas 
Até o fim de 2023, o Mi-

nistério da Saúde prevê a 
abertura de 15 mil vagas 

do o Portal do Trabalhador 
(www.portaldotrabalhador.
am.gov.br), no qual irá anexar 
o currículo na vaga preten-
dida. Caso esteja dentro do 
perfil, a equipe de captação 
entrará em contato

Motocicletas roubadas são en-
contradas em oficina no Tarumã

FISCALIZAÇÃO
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do Mais Médicos, chegando, 
assim, a mais de 28 mil mé-
dicos atuando no país para 
prestar serviços a mais de 96 
milhões de brasileiros. Para 
tal, o investimento do gover-
no federal, neste ano, será de 
R$ 712 milhões. 

Até o fim deste semestre, 
outro edital será publicado 
com 10 mil vagas oferecidas, 
com a previsão de contrapar-
tida dos gestores municipais, 
o que garantirá às prefeituras 
menor custo, mais agilidade 
na reposição de profissio-
nais e permanência deles  
nas localidades. 

Na próximo edital de cha-
mamento do programa, o 
Ministério da Saúde aponta 
que será a vez dos médicos se 
inscreverem para a seleção, 
com prioridade aos profis-
sionais formados no Brasil. 

Médicos candidatos  
Os médicos brasileiros for-

mados no país têm prefe-
rência na seleção feita pelo 
Ministério da Saúde para o 
programa. Também poderão 
participar médicos intercam-
bistas (brasileiros ou estran-
geiros formados no exterior), 
que continuarão atuando 
com Registro do Ministério 
da Saúde. 

Permanência
O governo federal melho-

rou as condições do pro-
grama para atrair e fixar os 
profissionais nas localidades.  

Entre elas, o Ministério da 
Saúde e o da Educação firma-
ram parceria para incentivar 
os médicos formados pelo 
Financiamento ao Estudante 
do Ensino Superior (FIES) a 
trabalharem no programa. 
Com a adesão, estes terão 
ajuda para quitar o financia-
mento estudantil. 

Agora, também, os profis-
sionais terão oportunidade de 
cursar uma especialização e 
mestrado e terão benefícios 
proporcionais ao valor mensal 
da bolsa para atuarem nas pe-
riferias e regiões mais remotas.  

As médicas que se torna-
rem mães terão direito à com-
pensação do valor pago pelo 
Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) para alcançar 
o valor da bolsa, durante os 
seis meses de licença mater-
nidade. E os médicos que se 
tornarem pais também terão 
direito à licença.  

Confira algumas vagas:
05 VAGAS: AUXILIAR ME-

CÂNICO
Escolaridade: Ensino Fun-

damental Completo.
Com experiência na função.
OBS: Ter curso em Me-

cânica será um diferencial, 
disponibilidade de horário, 
documentação completa e 
currículo atualizado.

10 VAGAS: VENDEDOR 
EXTERNO

Escolaridade: Ensino Mé-
dio Completo.

Com experiência na função.
OBS: Ter experiência em 

vendas, abordagem de ven-
das, conhecimento em Pa-
cote Office, documentação 
completa e currículo atua-
lizado.

01 VAGAS: PROFESSOR 
DE LÍNGUA INGLESA

Escolaridade: Ensino Supe-
rior Completo Licenciatura 
em Língua Inglesa; 

Com experiência na área. 

OBS: Ter experiência em 
aulas em sala de aula, ser 
fluente na língua inglesa, 
documentação completa e 
currículo atualizado.

16 VAGAS: OPERADOR 
DE MÁQUINA PESADA

Escolaridade: Ensino Médio 
Completo.

Com experiência na função.
OBS: Ter experiência como 

operador de máquina pesa-
da em geral, como tratores, 
retroescavadeiras, motoni-
veladoras, máquinas de ter-
raplanagem, rolo compacta-
dor entre outras máquinas 
pesadas, ter CNH categoria 
“D”, ter disponibilidade para 
trabalho em regime de esca-
la 12x8, residir em Manaus 
ou Presidente Figueiredo, 
documentação completa e 
currículo atualizado.

Benefícios: Vale Alimenta-
ção, transporte pela empresa, 
plano odontológico, plano 
de saúde, seguro de vida, 
30% de periculosidade.
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Plenário virtual para julgar badernaço 
gera críticas

O início do julgamento dos acusados pelos atos de vandalismo de 8 de janeiro, na 
madrugada desta terça-feira (18) no “plenário virtual”, tem causado certo desconforto 
nos meios jurídicos. A avaliação é que ato tão importante deveria ser presencial, com 
os ministros do STF “dando a cara” para expor seus votos. Não há entre juristas quem 
discorde da necessidade de punir o badernaço, mas o desafio será individualizar os 
casos, conforme a legislação brasileira, que veda julgamentos coletivos.

Boas práticas do uso do cartão 
corporativo no setor público 

O cartão corporativo 
tem sido um dos temas 
mais comentados nos 
noticiários nos últimos 
dias. Isso porque foram 
divulgados os valores 
despendidos pelo ex-
-Presidente da Repú-
blica, Jair Bolsonaro, no 
cartão corporativo do 
Governo Federal durante 
seu mandato, e alguns 
deles geraram discus-
sões e polêmicas.

Mas, essa não é a pri-
meira vez que esse as-
sunto vem à tona. No 
final do mandato do atu-
al Presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, também 
foram questionados al-
guns valores excedentes, 
como hospedagem. O 
cartão corporativo pre-
sidencial passou a ser 
adotado como meio de 

Com André Brito e Tiago Vasconcelos
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Prova concreta
De acordo com a lei penal, 

a culpa do acusado precisa 
ser individual e lastreada 
em provas concretas que o 
liguem aos fatos narrados.

Foro privilegiado
Também há críticas ao 

fato de os acusados não 
terem prerrogativa de foro, 
por isso deveriam ser jul-
gados na justiça comum.

Sem direito a recurso
Se forem condena-

dos, os acusados pe-
los atos de vandalismo 
na sede dos Três Po-
deres não terão chance 
de recurso, como prevê  

“Quem são e como são 
pagos os influenciadores 
do governo Lula?”
Deputado Deltan Dallagnol 
(Pode-PR) após o Planalto 
acionar esquema de defesa 
para a alta de impostos

a legislação.
Rito vapt-vupt

Na discrição do plenário 
virtual, primeiro vota Ale-
xandre de Moraes, misto 
de delegado, promotor e 
julgador. Depois votarão os 
demais ministros.

Aprovação faz do pre-
feito maior liderança de 
Maceió

Amparado por índices re-
corde de aprovação de sua 
gestão, o prefeito de Ma-
ceió, João Henrique Caldas 
(PL), conhecido por JHC, 
lidera com grande folga a 
preferência dos eleitores, 
no primeiro levantamento 
do instituto Paraná Pes-
quisas que avalia cenários 
para a eleição municipal 
de 2024. JHC largaria hoje 
com 48,4% dos votos, se-
guido do deputado Alfredo 
Gaspar (União) com 18,3%. 
O ex-prefeito Rui Palmeira 
(PSD) teria 8,6%, Davi Fi-
lho (PP) 8,3% e Alexandre 
Ayres (MDB), 6%.

Avaliação
Segundo o instituto, 

56,6% dos entrevistados 
consideram a gestão de JHC 
ótima/boa e apenas 15% a 
rejeitam. Na espontânea ele 
tem 23,3%.

Boas chances
JHC chega a ter 49,5% em 

um dos cenários e poderia 
ser reeleito no primeiro tur-
no do ano que vem levando 
em conta os votos válidos.

Dados
O Paraná Pesquisas ouviu 

800 eleitores maceioenses 
entre 13 e 16 de abril. A 
margem de erro do levan-
tamento é de 3,5%.

Pra hoje
Se não houver nenhu-

ma manobra e apesar das 
investidas do Palácio do 
Planalto, a CPMI do 8 de 
Janeiro, articulada pela 
oposição, deve ser insta-
lada nesta terça-feira (18), 
em sessão do Congresso.

Lula 0800
O Palácio do Planalto 

informou à coluna que a 
estadia de Lula em luxu-
osos hotéis chineses ficou 

por conta dos anfitriões, 
incluindo a suíte presiden-
cial de R$66 mil a diária. 
Ah, bom.

Sanha repressiva
Após Flávio Dino (Jus-

tiça) publicar portaria se 
autoconcedendo poderes 
de regular as redes so-
ciais, o Partido da Causa 
Operária (PCO) diz que “a 
esquerda não deve apoiar 
a sanha repressiva nas re-
des do ministro”.

Não voltam mais
Com alvo certo, o ex-mi-

nistro de Estado do Traba-
lho e ministro aposentado 
do Tribunal Superior do 
Trabalho Almir Pazzianotto 
disse sentir saudades “do 
jornalismo sério e confiável 
de épocas passadas”.

Código polêmico
O Novo Código Eleito-

ral, cujo relator Marcelo 
Castro (MDB-PI) indicou 
o próprio filho para um 
cargo na Codevasf, tem 
propostas como atribuir 
ao Congresso o poder de 
cassar decisões do Tribunal 

Superior Eleitoral.

Um fiasco
Estimulado pela triste 

figura de Celso Amorim, 
que nos corredores do 
Itamaraty é chamado 
de “megalonanico”, Lula 
consegue desagradar os 
dois lados no conflito 
entre Ucrânia e Rússia.  
Fiasco constrangedor.

Batendo cabeças
A ministra Simone Tebet 

(Planejamento) parece não 
falar a mesma língua que 
a comunicação do gover-
no. Prometeu “aumento 
real” do salário-mínimo em 
2024, desmentindo a agên-
cia de notícias do governo.

Clima ruim
Requião Filho, que está 

em pé de guerra com par-
te do PT, deu mais uma 
estocada no governo Lula. 
“Esquecido” por ministros 
que passaram pelo Para-
ná, o deputado mandou: 
“partido não serve apenas 
na eleição”.

Pensando bem...

Poder sem Pudor

Eu bebo, sim

Alfredo Stroessner 
era o ditador do Pa-
raguai e descansava 
no litoral catarinen-
se, após prestigiar a 
posse do amigo Jor-
ge Bornhausen no 
governo do Estado. 
Numa pescaria, ficou 
intrigado com o com-
portamento de Ari Sil-
va, o simpático “Ari 
Carroceira”, destaca-
do para ciceroneá-lo: 
“Don Ari não bebe? 
Estamos aqui há ho-
ras e você não bebeu 
nada.” Ari esclareceu: 
“Doutor, não bebi até 
agora porque o se-
nhor está sentado no 
isopor. Levanta para o 

Frase do dia 

CEO e co-fundador do VExpenses

Thiago Campaz

mente o mais importan-
te, fiscalizar e justificar 
todas as despesas en-
volvidas.

Diante desses insights, 
vale destacar que esse 
meio proporciona segu-
rança e transparência de 
todos os atos financei-
ros. No caso do setor 
público, o Governo Fe-
deral deve ter controles 
ainda mais rígidos, para 
evitar valores exorbitan-
tes e desvio da finalida-
de. Assim, concluo que 
o grande vilão e gargalo 
está na falta de regras e li-
mites pré-estabelecidos 
(e não, necessariamente, 
no cartão). Portanto, se 
o mesmo for utilizado 
da maneira correta, com 
certeza trará resultados 
importantes para os co-
fres públicos

pagamento das despe-
sas do setor público em 
2001, durante o Governo 
de Fernando Henrique 
Cardoso, com o objetivo 
de facilitar a transparên-
cia das contas, já que nos 
mandatos anteriores isso 
era feito por meio de 
notas fiscais impressas.

No entanto, os exces-
sos de gastos e escân-
dalos de irregularidades 
ligados ao cartão corpo-
rativo presidencial tem 
contribuído para que a 
sociedade brasileira pas-
sasse a acreditar que esse 
meio de pagamento não 
é seguro e que deixa bre-
chas para a ocorrência 
de fraudes financeiras. O 
que não é verdade.

Na iniciativa privada, 
o cartão corporativo é 
usado justamente como 

uma forma de ter me-
lhor controle sobre as 
despesas da empresa e 
garantir o compliance 
com a política de gas-
tos da corporação. Além 
disso, algumas soluções 
de gestão de despesas 
são construídas para au-
mentar a segurança do 
processo, reforçando a 
prevenção às fraudes e 
irregularidades com o 
uso da tecnologia.

Diante desse cenário 
contrastante, umas das 
principais dúvidas é: afi-
nal, quais seriam as boas 
práticas do uso do cartão 
corporativo aplicadas no 
setor privado que po-
deriam ser aproveitadas 
pelo setor público?

Antes de responder 
essa pergunta é impor-
tante explicar que este 

é caracterizado como 
um cartão de débito ou 
crédito, que pode ser uti-
lizado pelo colaborador 
ou gestor para custear 
despesas relacionadas à 
empresa com o objetivo 
de melhorar o contro-
le da entrada e saída 
de dinheiro e otimizar o 
tempo na hora de con-
tabilizar os gastos. Mas, 
as vantagens desses car-
tões vão muito além.

Por meio deles, é pos-
sível fazer uma gestão 
financeira centralizada 
com informações inte-
gradas para uma melhor 
política e acompanha-
mento de despesas; sim-
plificar custos em via-
gens a trabalho; além 
de melhorar o plane-
jamento e controle fi-
nanceiro e facilitar a  

conciliação contábil.
Mesmo diante de tan-

tas vantagens é impor-
tante que os responsá-
veis pelo gerenciamento 
desses cartões adotem 
algumas regras para 
evitar situações fraudu-
lentas, erros e valores 
excedentes, tais como: 
desativar a opção de 
saque, para garantir a 
segurança e controle 
absoluto das transações; 
estabelecer um teto de 
gastos com limite já pré-
-determinado; definir as 
circunstâncias que ele 
será utilizado; deter-
minar as pessoas que 
usarão essa facilidade; 
utilizar soluções tecno-
lógicas para automatizar 
e auditar o processo de 
prestação de contas e, 
por fim, mas possivel-
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Maus-tratos à capivara Filó? 
Como órgão responsável pela proteção do meio am-

biente, o Ibama tem a importante missão de fiscalizar e 
garantir o cumprimento das leis ambientais. No entanto, 
a multa aplicada ao fazendeiro Agenor Tupinambá por 
manter uma capivara de estimação é questionável, pois 
em nenhum momento, ao que parece, havia maus-tratos 
ao animal, como mostrado em vídeos. A situação espe-
cífica com acusação de supostos maus-tratos à capivara 
Filó merece uma análise mais cuidadosa.

Roberto Cidade destaca Feclam 
Tem início hoje na Aleam o maior evento das casas 

legislativas do País, o Fórum Estadual das Casas Legis-
lativas do Amazonas (Feclam). Promovido pela Casa, a a 
terceira edição do evento será realizado até o dia 20 e 
deve reunir representantes de todas as Câmaras Muni-
cipais do Estado. Para o presidente da Aleam, Roberto 
Cidade (UB) o evento traz oportunidade de ampliação de 
conhecimento para os legisladores municipais, além de 
contribuir com a população, na capacitação dos legisla-
dores, para melhoria da legislação parlamentar.

A Favor

Contra

O Amazonas Meu Lar
O governador Wilson Lima apresen-

tou ontem em Brasília o “Programa 
Amazonas Meu Lar” para o ministro das 
Cidades, Jader Filho, e para a presidente 
da Caixa Econômica, Rita Serrano. O 
programa, lançado no último dia 10, 
prevê a oferta de mais de 20 mil uni-
dades habitacionais e 32 mil títulos de 
terra definitivos. Tanto o ministro quan-
to a presidente da Caixa ressaltaram a 
importância da parceria com o Estado 
para viabilizar a oferta de moradias. 
Segundo Jader Filho, Norte e Nordeste 
terão atenção especial para que 100% 
dos recursos destinados às duas regiões 
sejam efetivamente utilizados.

Ameaça de ataques a escolas
A rede de ameaças a escolas em todo 

o Brasil preocupa o governo. O ministro 
da Justiça e Segurança Pública, Flávio 
Dino, declarou ontem que  225 pessoas 
já foram presas ou apreendidas por 
ameaçar e planejar ataques a escolas. 
A declaração ocorreu durante reunião 
no Palácio do Planalto. 

“Até o presente momento 225 pes-
soas foram presas ou apreendidas. Isso 
em 10 dias, uma média de mais de 20 
por dia. Isso mostra que estamos diante 
de uma epidemia. Temos 694 intima-
ções de adolescentes suspeitos para 
prestarem depoimentos em delegacias, 
temos 155 buscas e apreensões reali-
zadas, 1.595 boletins de ocorrência em 
10 dias e 1.224 casos em investigação.

Setor primário
O Governo do Amazonas informou 

ontem que investiu mais de R$ 28 
milhões em fomento ao setor primá-
rio nos primeiros 100 dias do ano. De 
acordo com a Secretaria de Estado de 
Produção Rural (Sepror), de janeiro a 
abril, foram aplicados na aquicultura, 
agropecuária e o beneficiamento dos 
recursos florestais. Com investimento 
de R$ 6 milhões efetuados pela Sepror, 
nos primeiros três meses do ano, cerca 
de 10 mil produtores foram beneficia-
dos, de forma direta, com a entrega 
de quase 13 mil itens para o desen-
volvimento do setor, que abrangem 
produtores rurais da capital e interior.

Tributação de sites asiáticos
O ministro da Fazenda, Fernando 

Haddad, afirmou ontem que o gover-
no não pretende mais acabar com a 
isenção da transação de compras in-
ternacionais de até US$ 50, feitas entre 
pessoas físicas.A pasta havia sinalizado 
a intenção de aplicar a taxação na 
última semana. 

 A ideia, no entanto, causou gran-
de polêmica, com os consumidores 
temendo o aumento de preços de 
produtos.Segundo o ministro, o ob-
jetivo do imposto seria diminuir uma 
concorrência desleal com as empresas 
brasileiras, que pagam seus tributos 
regularmente. 

O arcabouço de Haddad 
O governo Lula apresentou ao Con-

gresso o projeto do arcabouço fiscal. 
A regra foi elaborada para substi-
tuir o teto de gastos, controlando as 
despesas sem tirar dinheiro de áreas 
consideradas essenciais. O texto final 
prevê crescimento dos gastos acima 
da inflação e um piso para os investi-
mentos. Também há meta de zerar o 
déficit público no próximo ano e ter 
superávit a partir de 2025. Pelo projeto, 
o presidente terá de se justificar ao 
Congresso caso o governo não cumpra 
as metas de resultado, mas sem risco 
de infringir a Lei de Responsabilidade 
Fiscal.

Lira acredita em bom resultado
O presidente da Câmara, Arthur Lira 

(PP-AL), disse, nesta terça-feira (18), 
após receber do governo o projeto 
do novo arcabouço fiscal, que tem 
“confiança plena” de que o texto terá 
um “bom resultado” no Congresso. O 
presidente da Câmara quer o texto 
votado na Casa até o dia 10 de maio.

Caio André alerta sobre alagamen-
tos

O presidente da Câmara Municipal de 
Manaus (CMM), vereador Caio André 
(PSC), alertou ontem a Prefeitura de 
Manaus para a situação da área afe-
tada por alagamentos e com risco de 
desbarrancamento na Travessa Diana 
(antiga rua Olavo Bilac), no bairro 
Riacho Doce 2, zona norte da capital. 

Em discurso na tribuna, Caio André 
explicou que lideranças comunitárias 
do bairro pediram apoio do parlamen-
tar para articular, junto à Secretaria 
Municipal de Infraestrutura (Seminf), 
intervenções necessárias na área. 

Com imagens do local exibidas no 
telão do plenário, ele mostrou aos 
outros vereadores as más condições 
de drenagem da via.

Festival Literário
Com o tema ‘A Rua é Um Rio de 

Inspiração’, a Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa em parceria com o 
Centro Cultural Casarão de Ideias (CCCI) 
realiza entre os dias 19 e 23 de abril, a 
primeira edição do Festival Literário do 
Centro (Flic), que visa popularizar o livro 
tornando-o um instrumento de acesso 
às informações e ao conhecimento. 

O evento tem entrada gratuita, com 
programação em pontos distintos do 
Centro de Manaus. De acordo com o 
diretor do Casarão de Ideias, João Fer-
nandes, o festival busca democratizar a 
leitura com atividades lúdicas e parti-
cipativas, potencializando a ocupação 
do Centro em um momento para as 
artes literárias. 

Ministro participa de Cras em Ma-
naus

O ministro do Desenvolvimento e 
Assistência Social, Família e Combate 
à Fome, Wellington Dias, visita Ma-
naus hoje.Ele participará, ao lado do 
prefeito David Almeida, da cerimônia 
de entrega do Centro de Referência 

de Assistência Social (Cras) Japiim. 
Localizado na avenida General Rodrigo 
Otávio, no bairro Japiim, o local foi re-
vitalizado para atender às orientações 
técnicas e proporcionar o atendimento 
qualificado às mais de 21 mil famílias 
referenciadas e residentes dos bairros 
de abrangência da unidade.

Vagas em creches
A Prefeitura de Manaus assina par-

ceria com o Serviço Social da Indústria 
(Sesi), nesta quarta-feira, 19, às 10h30, 
para ampliar o número de vagas es-
colares na modalidade da educação 
infantil, na Secretaria Municipal de 
Educação (Semed). Serão 40 salas de 
aula, que atenderão aproximadamente 
700 crianças. As vagas são divididas da 
seguinte forma: 532 para creches, crian-
ças de 1 a 3 anos; e 175 para crianças 
da educação infantil, de 4 a 5 anos.

 
Cibercrime
O Judiciário Estadual, a Assembleia 

Legislativa do Estado e o Departamento 
de Inteligência da Polícia Civil uniram 
forças para combater o cibercrime no 
Amazonas. A cooperação foi estabe-
lecida para prevenir e punir possíveis 
atos de vandalismo que possam atentar 
contra a dignidade e integridade física 
das pessoas. 

A integração entre as entidades foi 
considerada necessária para prevenir, 
combater e punir este tipo de crime, 
pelo que serão tomadas medidas para 
acelerar a tramitação dos processos de 
cibercrime. A participação da família é 
essencial para monitorar e verificar o que 
as crianças acessam em seus dispositivos 
eletrônicos. 

Piso dos enfermeiros
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva as-

sinou ontem o Projeto de Lei do Congresso 
Nacional (PLN) que garante o pagamento 
do piso salarial dos trabalhadores da en-
fermagem. Com o novo piso, a previsão 
é que os enfermeiros recebam a partir de 
R$ 4,7 mil; técnicos de enfermagem, no 
mínimo, R$ 3,3 mil; e auxiliares e parteiras, 
R$ 2,3 mil. A medida abre uma previsão 
orçamentária de R$ 7,3 bilhões para pagar 
os salários da categoria. 

Ferrovia no Pará
O governador do Pará, Helder Barba-

lho, o presidente adjunto da Communi-
cations Construction Company (a maior 
construtora da China), Sun Liqiang, e o 
vice-presidente Executivo de Assuntos Cor-
porativos e Institucionais da Vale, Alexandre 
Silva D’Ambrosio, assinaram na semana 
passada durante visita da comitiva do 
presidente Lula à China, memorando que 
prevê investimentos de R$ 10 bilhões na 
Ferrovia do Pará. 

Helder detalhou que os investimentos 
necessários são da ordem de US$ 2 bilhões 
(cerca de R$ 10 bilhões), para interligar os 
municípios de Barcarena, na região nordes-
te do Estado com municípios do sudeste 
paraense, como Marabá e Parauapebas, e 
de lá até a cidade de Açailândia, no Ma-
ranhão, com a ferrovia Norte-Sul

Editorial
O governador Wilson Lima 

apresentou ontem ao minis-
tro das Cidades, Jader Filho, 
e à presidente da Caixa Eco-
nômica, Rita Serrano, o “Pro-
grama Amazonas Meu Lar”. O 
objetivo do programa é ofe-
recer mais de 20 mil unidades 
habitacionais e 32 mil títulos 
definitivos  de terras à popu-
lação, com um investimento 
total de R$ 3,9 bilhões. Desse 
montante, R$ 1.086 bilhões 
serão provenientes dos cofres 
estaduais e R$ 2.836 bilhões 
do Banco Interamericano de 

Desenvolvimento (BID) e de 
programas de financiamento.

Além da construção de no-
vas moradias, o programa 
também prevê a concessão 
de crédito para pagamento 
do sinal de financiamento na 
aquisição de imóveis já dispo-
níveis no mercado. O projeto 
será executado pela Unidade 
Gestora de Projetos Especiais 
(UGPE) em conjunto com a Su-
perintendência de Habitação 
do Amazonas (Suhab).

É importante destacar que o 
Programa Social e Ambiental 

de Manaus e Interior (Pro-
samin+) e o Programa de 
Saneamento Integrado do 
Interior (Prosai) de Parintins 
foram inseridos no escopo 
do “Amazonas Meu Lar”. A 
expectativa é gerar 51 mil 
empregos diretos e indiretos 
e oferecer soluções de mora-
dia definitiva para reassentar 
as famílias retiradas da ocu-
pação Monte Horebe, zona 
norte, e da Cachoeira Grande, 
zona oeste, que atualmen-
te recebem auxílio-aluguel  
do Estado.

O ministro das Cidades e o 
presidente da Caixa destaca-
ram a importância da parceria 
com o Estado para viabilizar a 
oferta de moradias e afirma-
ram que estão acelerando a 
tramitação para a publicação 
das portarias com as novas 
regras do “Programa Minha 
Casa Minha Vida”.

O programa é uma ini-
ciativa importante, embora 
saibamos que ainda há mui-
to a ser feito para resolver 
o problema em definitivo, 
principalmente em relação 

à questão fundiária. Grande 
parte da população de Ma-
naus vive em áreas irregula-
res ou ocupações informais, 
sendo necessário regularizar 
esses territórios para que as 
famílias tenham acesso a 
serviços básicos como água, 
esgoto, transporte e energia. 
É importante que o governo 
continue trabalhando em po-
líticas públicas para constru-
ção de moradias populares, 
com melhoria da qualidade 
de vida para quem vive em 
áreas de risco.

Amazonas Meu Lar

Holofote
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Cidades O adolescente chorava 
bastante após o resgate

RESGATE
Até quarta-feira (19), a 

UBS permanece na comuni-
dade das Pedras, no bairro 
Grande Vitória

SERVIÇO

DIVULGAÇÃO
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O PAC Studio 5 é 
mais uma unidade 
entregue por Lima

O governador Wil-
son Lima inaugu-
rou o Posto de 
Emissão de Passa-

porte da Polícia Federal (PF) 
no Pronto Atendimento ao 
Cidadão (PAC) do Studio 5 
Shopping, no Distrito Indus-
trial, Zona Sul de Manaus, na 
segunda-feira (17). O novo 
serviço no PAC é uma par-
ceria do Governo do Ama-
zonas e a Superintendência 
Regional da PF no estado.

Na ocasião, o governador 
lembrou que o PAC Studio 
5 é a unidade mais recente 
entregue por sua gestão, em 
julho de 2022 e que, desde 
então, já realizou aproxima-
damente 11 mil atendimen-
tos. Ele afirmou que o Estado 
busca outras parcerias para 
tornar a unidade referência 
em serviços de atendimento 
ao cidadão.

“E, além da emissão de 
passaportes, a gente está 
trazendo outros serviços 
para cá (PAC Studio 5). A 
gente tem, inclusive, mais 
espaços reservados para 
também fazer as adapta-
ções necessárias e logo esse 
vai ser um dos PACs com a 
maior quantidade de servi-
ços do Governo do Estado”, 
afirmou Wilson Lima.

Por meio de Termo de Co-
operação Técnica, a Secreta-
ria de Estado de Justiça, Di-
reitos Humanos e Cidadania 
(Sejusc) viabilizou a infraes-
trutura do posto e a Polícia 
Federal será responsável por 
todo o processo para emis-
são de passaportes, incluin-
do agendamento online e  
atendimento presencial.

Com a estrutura, a unidade 

O novo posto conta, ainda, com serviços relacionados à imigração e passaporte internacional

Serviço de 
saúde no 
Viver Melhor

SAÚDE PÚBLICA

Da redação

Os moradores do residencial 
Viver Melhor 2, etapa 1, no 
bairro Lago Azul, zona Norte 
da capital, terão acesso, a partir 
desta quinta-feira (20), a uma 
série de serviços de saúde da 
rede de atenção básica que 
serão prestados pela Prefeitura 
de Manaus, por meio da Uni-
dade Básica de Saúde Móvel 
(UBS Móvel) 1.

A unidade, gerenciada pela 
Secretaria Municipal de Saúde 
(Semsa), ficará na rua Arara-
bóia, em frente à Igreja As-
sembleia de Deus, e ofertará 
consultas com clínico geral, 
consultas de enfermagem, 
testagem rápida para detec-
ção de Infecções Sexualmen-
te Transmissíveis (ISTs), cole-
ta de preventivo, inserção e 
marcação de procedimentos 
no Sistema de Regulação 
(Sisreg), e dispensação de 
medicamentos durante três  
semanas, inicialmente. 

Até quarta-feira (19), a UBS 
permanece na comunidade 
das Pedras, no bairro Grande 
Vitória, na zona Leste, para 
atendimentos. As UBS’s Mó-
veis 2, 3 e 4 seguem dando 
suporte às unidades Arman-
do Mendes, no bairro Manoa; 
Geraldo Magela, no bairro 
Armando Mendes; e Lindalva 
Damasceno, na zona Oeste; 
que estão em reforma.

Estudante luta pela vida após canoa 
naufragar no interior do Amazonas

REPRODUÇÃO

O aluno chorou mui-
to ao ser resgatado

Ivan Nobre

Uma canoa do tipo ra-
beta, que transportava um 
estudante da rede estadual 
de ensino, naufragou no 
meio do Rio Canumã, na 
manhã de ontem (18), na 
comunidade Canumã, en-
tre os municípios Borba 
e Nova Olinda do Norte, 
interior do Amazonas.

Nas imagens de um ví-
deo feito pelo tripulante 
de uma outra embarca-
ção que passava pelo lo-
cal, mostra o adolescente 
lutando para sobreviver no 
casco da embarcação, que 
estava virada no rio en-
quanto acontecia uma for-
te ventania. “Tenta chegar 
mais próximo dele, vai por 
ali para chegar lá perto“, 
disse um homem.

Uma adolescente que es-
tava no barco reconheceu 

NAUFRÁGIOALINHAMENTO

Governo vai implantar 
centro de assistência

Para ampliar os serviços de 
assistência, o Governo do Ama-
zonas busca implantar o Centro 
Integrado de Atenção à Criança 
e ao Adolescente vítimas ou 
testemunhas de violência. O 
projeto é gerido pela Secretaria 
de Justiça, Direitos Humanos e 
Cidadania (Sejusc) que, nesta 
terça-feira (18), reuniu órgãos 
parceiros para alinhar estraté-
gias do processo.

O encontro serviu para ali-
nhamento de questões técni-
cas da estrutura do local e a 

que o rapaz se tratava de 
um aluno da comunidade 
Canumã. Quando a embar-
cação chegou ao local do 
acidente, o jovem foi res-
gatado já bastante debili-
tado por conta do esforço 
que fez para sobreviver. 
Outros alunos se disponi-

bilizaram a ajudá-lo subir 
no barco. O adolescen-
te chorava bastante após  
o resgate.

O piloto do barco, que fez 
o resgate, chamou aten-
ção para os perigos que 
os estudantes enfrentam 
para chegar a suas escolas.

definição de serviços disponi-
bilizados pela parceria entre 
órgãos  estaduais, Prefeitura 
de Manaus, Poder Judiciário 
e Organizações da Sociedade 
Civil (OSCs). 

Atualmente, o Fundo Esta-
dual da Criança e Adolescente 
(FECA) possui R$ 5 milhões 
para implementação do Cen-
tro. Os recursos são fruto de 
uma ação civil pública do Mi-
nistério Público do Trabalho 
(MPT), de 2019. O projeto está 
sendo tocado desde fevereiro.  

Posto para emissão de 
passaporte é inaugurado

passa a ser a segunda da 
capital a realizar os serviços 
de emissão e retirada de 
passaportes, além de levar 
o atendimento para mais 
próximo da população das 
zonas sul, centro-sul e leste 
de Manaus.

O novo posto conta, ainda, 
com serviços relacionados 
à imigração e passaporte 
internacional, além de ga-
rantir os serviços essenciais 
disponibilizados pela PF.

“Nós temos um volume 
significativo de procura 
pela prestação desse ser-
viço. É importante pontuar 
que aqui a Polícia Federal 

funciona como uma pres-
tadora de serviço; é um 
serviço pago, portanto, 
tem que ser muito bem 
executado, tem que ser 
executado num tempo ra-
zoável e de forma muito 
qualificada. E, por isso, a 
gente tem o privilégio de 
desfrutar de um espaço 
tão privilegiado como esse 
aqui do PAC”, observou o 
superintendente da Polí-
cia Federal no Amazonas, 
delegado Umberto Ramos.

Além do governador 
Wilson Lima e do superin-
tendente Umberto Ramos, 
participaram da solenidade 

de inauguração da unida-
de os deputados estaduais 
Roberto Cidade, presidente 
da Assembleia Legislativa 
do Amazonas; Delegado 
Péricles e Sinésio Campos; 
e o vereador Dr. Daniel, 
representando a Câma-
ra Municipal de Manaus; 
além da secretária da Sejusc,  
Jussara Pedrosa.

Atendimentos e serviços
Os agendamentos para os 

atendimentos são realiza-
dos diretamente pelo site 
da Polícia Federal (www.gov.
br/pf) no item ‘Serviços para 
o Cidadão’ e, na sequência, 

‘Obter passaporte’. O fun-
cionamento do posto é de 
segunda a sexta-feira, das 
8h30 às 12h e das 13h30 
às 17h.

No PAC Studio 5, são ofer-
tados ainda atendimentos 
e orientação dos projetos 
de oferta de crédito ‘Ido-
so Empreendedor’ e ‘Mais 
Inclusão’; serviços da Jun-
ta Militar, da Secretaria de 
Estado da Fazenda (Sefaz), 
da Secretaria Executiva do 
Trabalho Empreendedoris-
mo (Setemp), e da Supe-
rintendência de Habitação 
(Suhab), além de serviços 
de reprografia.

“Essa é a realidade dos 
alunos do Estado que es-
tudam na comunidade Ca-
numã. O rapaz estava vol-
tando pra casa e naufragou 
no meio do rio. É somente 
isso que o Estado consegue 
fazer pelos alunos?“, disse 
o homem, que não teve o 
nome divulgado.

Completou ainda: “A 
gente pede às autoridades 
competentes que possam 
agilizar o mais rápido pos-
sível um transporte escolar 
para que os alunos [pos-
sam ir em segurança] para 
a escola. Aqui está o estado 
do aluno que estuda na 
escola Nossa Senhora do 
Rosário“, disse o homem.

Após ser resgatado, 
o aluno foi levado para 
uma área segura da co-
munidade, mas o estado 
de saúde dele ainda não  
foi divulgado.
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A criação da unidade 
está de acordo com a 
Lei nº 13.431/2017

A UBS Móvel oferece vários serviços

DIVULGAÇÃO



Quarteto matou professor 
após discussão, diz polícia

Cadu Rocha

O quarteto forma-
do por Diego 
Lima da Rocha, 
21; Bruno Freire 

da Silva, 21; Ramon Freire 
da Silva, 21; e Matheus 
do Nascimento de Lucena, 
19; foi preso no bairro 
Nova Cidade, Zona Norte 
de Manaus. Os suspeitos 
são apontados como auto-
res da morte do professor 
Eraldo Chagas Libório, que 
tinha 38 anos.

O crime aconteceu no 
dia 2 de abril deste ano, 
quando os envolvidos es-
trangularam e perfuraram 
o pescoço do professor, 
tirando sua vida em uma 
área de mata, no bairro 
Santa Etelvina, Zona Norte.

As investigações em tor-
no do caso foram realiza-
das pela Polícia Civil do 
Amazonas (PC-AM), por 
meio da Delegacia Espe-
cializada em Homicídios 
e Sequestros (DEHS), que 
investigou e prendeu os 

quatro suspeitos envolvi-
dos no crime.

De acordo com o dele-
gado Ricardo Cunha, ti-
tular da especializada, o 
professor foi encontrado 
com sinais de enforca-
mento e cinco perfurações  

A prisão de to-
dos os  suspeitos 
ocorreu no bairro 
Nova Cidade

Homem mata namorada 
na frente dos filhos

Da redação

A Polícia Civil do Amazonas 
está à procura de um homem, 
ainda não identificado, que 
assassinou a própria namo-
rada, Cecília da Silva Fonse-
ca,  29. O crime ocorreu na 
rua Abraão Cardoso, bairro 
Compensa, Zona Oeste, na 
madrugada do dia 27 de 
março, momento em que 
a vítima foi morta em sua 
residência e na presença dos 
quatro filhos menores.

De acordo com a dele-
gada Marília Campello, co-
ordenadora do Núcleo de 

Júlio ‘Safadão’ é preso por 
integrar quadrilha interestadual

Da redação

Júlio Cezar da Silva Braga, 
20, conhecido como ‘Júlio 
Safadão’, foi preso por in-
tegrar uma quadrilha inte-
restadual, responsável por 
furtar armas de fogo de 
policiais e agentes de se-
gurança pública. A prisão 
aconteceu no último do-
mingo (16), em um parque 
de vaquejada, no bairro 
Tarumã, Zona Oeste.

De acordo com as inves-
tigações, a quadrilha era 
comandada por ‘Júlio Sa-
fadão’, que utilizava um 
equipamento conhecido 
como ‘chapolin’ para blo-
quear o sinal eletrônico 
das chaves dos veículos, 
impedindo o travamen-
to das portas. Os alvos 
da organização eram 
policiais e agentes de  
segurança pública.

De acordo com o dele-
gado Cícero Túlio, do 13 
DIP, o suspeito foi preso 
após as equipes policiais 
ficarem de prontidão, ao 

longo da tarde daquele 
mesmo dia, de campana 
no parque de vaquejada.

“No momento da ação 
policial, ele tentou em-
preender fuga, entretan-
to foi alcançado e captu-
rado. Ele ficou conhecido 
como “Júlio Safadão” por 
ter subido ao palco de 
um show de um can-
tor nacional, ocorrido 
na Zona Centro-Oeste”,  

pelo corpo.
“Até então a causa da 

morte era uma incógnita, 
ele tinha sido visto pela 
última vez em uma con-
fraternização de um jogo 
de futebol. Então, as inves-
tigações iniciaram a par-
tir deste ponto”, explicou  
o delegado.

O delegado relatou que, 
no decorrer das investi-
gações, descobriram que 
Eraldo tinha frequentado 
um bar, na companhia de 
Bruno e Diego, na noite 
anterior ao crime. Segun-
do a autoridade policial, 
o quarteto conheceu o 
professor semanas antes 
do crime.

“Momentos antes da 
ação criminosa, Bruno e 
Diego estavam no bar be-
bendo às custas do profes-
sor. Após isso, eles saíram 
do local e, com apoio de 
Ramon e Matheus, re-
solveram matar a vítima 

Após o crime, os suspeitos roubaram o carro do professor, um iPhone 13, um cordão, uma aliança de ouro e outros pertences

para subtrair seus bens”,  
disse Cunha.

Imagens da câmera de 
segurança do bar registra-
ram o momento em que os 
suspeitos chegam no local 
e se juntam à vítima.

Após o crime, os suspei-
tos roubaram o carro do 
professor, um iPhone 13, 
um cordão, uma aliança 
de ouro e outros pertences 
pessoais do professor.

Prisão
A prisão dos suspeitos 

ocorreu no bairro Nova 
Cidade. Matheus e Ra-
mon foram presos nesta 
segunda-feira (17) e Bruno 
e Diego foram presos na 
sexta-feira (14).

Ainda, o delegado infor-
mou que algumas lacunas 
do crime ainda estão em 
aberto, em razão da recen-
te amizade desses suspei-
tos com a vítima.

“Trabalhamos com a 

hipótese de ter sido um 
latrocínio. Na prisão dos 
envolvidos, conseguimos 
recuperar uma pulseira e 
aliança do professor. Ain-
da estamos tentando os 
outros objetos pessoais 
roubados”, concluiu a au-
toridade policial.

Protesto
Os familiares do profes-

sor estavam em frente à 
DEHS, com cartazes nas 
mãos pedindo justiça por 
Eraldo. 

Para Aderson, o irmão era 
uma ótima pessoa, profes-
sor dedicado e tinha uma 
vida toda pela frente cheio 
de planos e foi morto bru-
talmente pelos suspeitos.

Procedimentos
Diego, Bruno, Ramon 

e Matheus ficarão à dis-
posição do Poder Judi-
ciário e responderão  
por latrocínio.

PROCURADO

Roubos a 
hotéis de 
selva no AM

PRISÃO

A Polícia Civil do Amazo-
nas deflagrou, ontem (18), a 
Operação Turismo Seguro, 
que resultou na prisão de um 
trio investigado por envolvi-
mento em roubos praticados 
em uma área de turismo de 
hotéis de selva, na região do 
Lago Acajatuba, no municí-
pio de Iranduba.

Foram cumpridos man-
dados de prisão de André 
Vieira de Souza, conhecido 
como ‘Bola’; Rafael Almeida 
Lima, o ‘Macarrão’; e Ro-
mário Sena do Nascimento, 
por envolvimento nas prá-
ticas criminosas. Durante a 
operação, com eles, também 
foram apreendidas substân-
cias entorpecentes e balança 
de precisão.

Conforme o delegado Ra-
fael Allemand, titular da DIP 
de Manacapuru, a ação foi 
deflagrada após uma série 
de roubos serem realizados 
naquela região. Com base 
nisso, as investigações inicia-
ram pelas duas delegacias e 
foi possível identificar esses 
três indivíduos pela partici-
pação nas práticas crimino-
sas. “As investigações entre 
as duas delegacias já duram 
cerca de dois meses. E, hoje, 
saímos em diligências a fim 
de cumprir os mandados de 
prisão em nome dos indiví-
duos. Conseguimos efetuar 
as prisões de André, Rafael 
e Romário, outros dois con-
seguiram fugir”, explicou

De acordo com o dele-
gado Raul Augusto Neto, 
titular da DIP de Iranduba, 
as investigações seguem 
em andamento para loca-
lizar e prender os demais 
envolvidos. “Tivemos êxito 
na operação que resultou 
na retirada de circulação 
desses infratores, bem 
como dessas drogas. Além 
do mais, levar mais segu-
rança para os moradores 
daquela localidade, bem 
como turistas que visitam 
os hotéis”, enfatizou.

O trio responderá por roubo 
qualificado, tráfico de drogas 
e associação criminosa

Baleado 
enquanto 
jogava futebol

TENTATIVA DE 
HOMICIDIO

Rosana Ramos

Um jovem de 19 anos so-
freu uma tentativa de ho-
micídio enquanto estava no 
CSU do Parque 10, Zona 
Centro-Sul, durante a noite 
de segunda-feira (17).

De acordo com as in-
formações repassadas pela 
polícia, o rapaz chegou ao 
local para jogar futebol e, 
um tempo depois, foi sur-
preendido com um crimi-
noso atirando na direção 
dele. A informação inicial 
é que se tratava de um 
assalto.

Após os disparos, a po-
pulação correu para se es-
conder e, ao retornar ao 
local, encontraram o jovem 
no chão baleado no braço e 
perna direitos. Ele foi socor-
rido pelo Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência 
(SAMU) e encaminhado ao 
Hospital e Pronto-Socorro 
28 de Agosto.

Combate ao Feminicídio 
(NCF), a vítima e o autor 
estavam em um relaciona-
mento recente quando o 
crime ocorreu. Para con-
sumar o delito, ele utilizou 
uma arma branca.

Denúncias
Quem tiver informa-

ções da localização do 
homem, deve entrar em 
contato pelo número 
(92) 98118-9535, disque-
-denúncia da DEHS. “A 
identidade do informan-
te será preservada”, ga-
rantiu a delegada.

A vítima foi morta em 
sua residência 

disse Túlio.
Ainda conforme o titu-

lar, o criminoso já havia 
sido preso no mês pas-
sado, após ser surpreen-
dido pela Polícia Civil de 
Roraima (PCRR) furtando 
uma pistola de um poli-
cial daquele estado. Júlio 
ficará à disposição do Po-
der Judiciário e respon-
derá por furto qualificado 
e associação criminosa.

CHEFE DE ORGANIZAÇÃO CRIMINOSA

A polícia informou que ele era chefe da organização criminosa
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Os envolvidos estrangularam e perfuraram o pescoço do professor
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Política 3ª edição do evento começa 
nesta quarta-feira

FECLAM 2023
Alessandra Campêlo par-
ticipa de capacitação para 
aTendimento de vítimas

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA

Em Brasília, gover-
nadores discutiram 
ações integradas 
para fortalecer a cul-
tura de paz nas redes 

Da redação

Em Brasília, o gover-
nador Wilson Lima 
destacou a criação 
do Comitê Interins-

titucional de Proteção, 
Monitoramento, Guarda e 
Segurança Escolar, criado 
pelo Governo do Amazo-
nas para o enfrentamento 
à ameaças de violências em 
unidades de ensino do es-
tado e ressaltou que tratar 
a questão pelo ponto de 
vista da repressão precisa 
ter um limite. O tema foi tra-
tado em reunião no Palácio 
do Planalto, na terça-feira 
(18/04), em encontro entre 
a Presidência da República, 
governadores e represen-
tantes de outros poderes, 
em que foi apresentado um 
plano nacional para integrar 
ações de segurança escolar.

O governador também ex-
plicou as medidas adotadas 
pelo Estado, ao ouvir alunos, 
educadores e a comunidade 
familiar sobre, por exemplo, 
transformar escolas em uni-
dades cívico-militares em 
que a educação parte da 
disciplina fica sob respon-
sabilidade da Polícia Militar, 
mas reforçou a importân-
cia das famílias também 
estarem envolvidas nesse 
processo de vigilância e 
conscientização de crianças  
e adolescentes.

“O encontro hoje aqui 
com o presidente, com os 
ministros, com os poderes, 
com o Congresso Nacional, 
é importante para que a 
gente possa estar na mesma 

Governador Wilson Lima foi até Brasília esta semana

Começa hoje a terceira edição Fórum Estadual 
das Casas Legislativas do Amazonas

DIVULGAÇÃO

DIEGO PERES/ SECOM

Aleam recebe o evento

Com a proposta de reunir 
os representantes das Casas 
Legislativas do Amazonas, num 
intercâmbio de experiências e 
difusão de conhecimentos es-
senciais à atividade parlamen-
tar, começa nesta quarta-feira 
(19) e segue até a quinta-feira 
(20), na Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam), a terceira 
edição do Fórum Estadual das 
Casas Legislativas do Amazonas 
(Feclam 2023). O tema do even-
to é “As Casas Legislativas na 
Amazônia” e na agenda cons-
tam palestras que abordarão o 
processo legislativo, o sistema 
eleitoral e a comunicação par-
lamentar, oficinas temáticas, 
palestras e mesa redonda.

O presidente da Aleam, de-
putado Roberto Cidade (União 
Brasil), declarou ter certeza do 
sucesso do evento, que já tem 
inscrição de mais de quinhen-
tos participantes de todo o 
Amazonas. O chefe do Poder 
Legislativo destaca ainda que o 
evento amplia as possibilidades 
de qualificação e aprimoramen-

FECLAM 2023

to com a oferta de oficinas e 
palestras que darão oportu-
nidades de intercâmbio, troca 
de experiências e propagação 
de conhecimentos relativos à 
atividade parlamentar. “O Fe-
clam tem o objetivo de dar o 
suporte necessário para que os 
legisladores possam aprender e 
a seguir colocar em prática. Será 
mais uma edição com ampla 
participação e temos confiança 
no sucesso”, afirmou.

O primeiro dia de atividades 
trará uma tarde de oficinas di-
recionadas exclusivamente aos 
vereadores das Câmaras Muni-
cipais, quando serão abordados 
temas essenciais à atividade 
parlamentar, como a qualidade 
da norma jurídica e reformas 
política e eleitoral. As oito ofi-
cinas programadas ocorrerão 
de forma simultânea no prédio 
da Escola do Legislativo José 
Lindoso, em três salas de aula 
e nos Auditórios Sônia Barreto 
e João Bosco Ramos de Lima. 

Após as oficinas ocorrerá, a 
partir das 17h, a solenidade de 

abertura oficial do evento, que 
segue com palestras durante 
toda a quinta-feira (20) e ofe-
rece um Certificado de 16h aos 
participantes, que totaliza 553 
inscritos, sendo 295 vereadores. 

“O diferencial desta edição é a 
realização de oficinas temáticas, 
que permitirão um intercâmbio 
de experiências. O público-alvo 
são os vereadores, para que 
tenham argumentos e para 
que possam debater os temas 
relacionados à atividade legis-
lativa”, disse Adriana Pimentel, 
coordenadora do Feclam. 

O segundo dia do Fórum, que 
será na quinta-feira (20), iniciará 
às 9h, com a palestra “Maketing 
Político Digital”, apresentada 
por Fabricio Moser, e que terá 
duração de 1h e 30min. Moser 
é especialista em mobilização 
política digital e trabalha com 
estratégias inovadoras de co-
municação política em todas 
as regiões do Brasil.  

A programação da manhã, 
das 10h45h às 12h, terá a pa-
lestra “O julgamento das contas 

Wilson Lima participa de reunião 
sobre segurança escolar em Brasília 

página, entender e trocar 
experiências sobre o que 
estão fazendo outros esta-
dos nesse sentido, quais as 
iniciativas, mas aqui, pelos 
discursos, a gente tem um 
pensamento comum, a re-
pressão tem um limite e a 
gente tem que efetivamen-
te trabalhar a pessoa, traba-
lhar o ser humano, trabalhar 
o aluno para que a gente 
possa ter essa cultura de 
paz dentro das unidades de 
ensino”, avaliou o governa-
dor Wilson Lima.

Estiveram presentes no 
encontro o presidente Lula, 
o vice GeraLdo Alckmin, a 
presidente do STF, ministra 
Rosa Weber, o presidente 
do TSE, ministro Alexan-
dre de Moraes, os minis-
tros - entre outros - Camilo 
Santana (Educação) e Flávio 
Dino (Justiça), o presiden-
te do Congresso Nacional, 
Rodrigo Pacheco, além de 
governadores, entidades 
representativas dos prefei-
tos e alguns parlamentares.

Entre as propostas leva-

das por Wilson Lima ao 
governo federal estão: o 
projeto “Escola Nota 10”, 
com objetivo de realizar 
reuniões, capacitações, as-
sessoramento das escolas e 
campanha de divulgação; o 
projeto “Escola segura, alu-
no cidadão”, que já atende 
20 mil alunos em 18 esco-
las estaduais e municipais; 
aquisição de ferramentas 
tecnológicas de inteligên-
cia que ajudem no trabalho 
de investigação; e reforço 
nos quadros temporários 

de profissionais da área psi-
cossocial para execução do 
projeto “Acolher”, além de 
uma campanha de comuni-
cação nacional, a exemplo 
das feitas sobre vacinação.

Ações federais
Na ocasião, o Governo Fe-

deral anunciou que vai insta-
lar um grupo com ministros, 
governadores e chefes de 
outros poderes para discu-
tir medidas de segurança 
nas escolas. O Ministério da 
Educação (MEC) também vai 
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antecipar uma parcela dos 
recursos - estimada em R$ 
1,097 bilhão - do Programa 
Dinheiro Direto na Escola 
(PDDE) para que institui-
ções de ensino direcionem 
o recurso para utilizá-lo com 
essa finalidade.

O governo federal apre-
sentou, ainda, um balanço 
da atuação em nível nacio-
nal. Foram 225 pessoas pre-
sas, além de menores; 694 
intimações de adolescentes; 
155 buscas e apreensões; 
1224 em investigação nacio-
nal; 756 remoções ou sus-
pensão de perfil na rede; 100 
pedidos de precersacao de 
conteúdo; e 7473 denúncias 
só no Ministério da Justiça 
para endereço eletrônico.

Atuação no Amazonas
Em reunião do Comitê 

Interinstitucional de Prote-
ção, Monitoramento, Guar-
da e Segurança Escolar, na 
segunda-feira (17/04), o 
governador Wilson Lima 
já havia anunciado que 
apresentaria em Brasilia 
as propostas do Governo 
do Amazonas para solicitar 
apoio do governo federal 
para combater as violên-
cias nas escolas. Entre as 
medidas: investimentos 
em inteligência, assistência 
psicossocial e conscientiza-
ção social.

Conforme balanço atua-
lizado pelo Núcleo de In-
teligência em Segurança 
Escolar (Nise), com o apoio 
das Forças de Segurança do 
Estado e da ação de Inte-
ligência, em uma semana 
já foram identificados 71 
adolescentes na capital e 
no interior, que foram apre-
endidos por envolvimento 
na propagação de amea-
ças de ataques a escolas. 
Uma parcela responderá 
por atos infracionais aná-
logos a atos preparatórios  
para terrorismo.

do Executivo pela Câmara e 
o julgamento das contas das 
Câmaras pelo Tribunal de Con-
tas do Estado (TCE-AM)”, com 
os especialistas Fábio Bandeira 
de Melo e Bruno Barbirato, 
respectivamente presidente e 
vice-presidente do Instituto 
Amazonense de Direito Admi-
nistrativo (IADA). 

A programação da tarde ini-
ciará às 14h, com a palestra 
“Inovações na Legislação Elei-
toral”, com Luís Felipe Medina, 
membro do Colégio Perma-
nente de Juristas da Justiça 
Eleitoral (COPEJE). A palestra, 
que iniciará às 15h45, terá como 
tema “Comunicação e Orató-
ria para Excelência”, ministrada 
pelo especialista Elias Mattos, 
e marcará o encerramento do 
Feclam 2023.   

Premiação
A terceira edição do Feclam 

2023 sorteará seis prêmios de 
R$ 20 mil às Câmaras Mu-
nicipais que participarem do 
evento. Poderão participar do 

sorteio de premiação, as Câ-
maras Municipais do Interior 
do Amazonas que tiverem re-
presentantes, nos dois dias de 
realização do Fórum. 

A premiação “Câmara Mu-
nicipal em Destaque” é uma 
forma de valorizar as Casas 
Legislativas municipais que se 

dedicam a aprimorar sua gestão 
e contribuir para o desenvolvi-
mento do estado. 

A premiação é baseada na 
presença dos vereadores e 
assessores durante o Fórum, 
onde as Casas Legislativas 
que conseguem ter a pre-
sença maciça de seus repre-
sentantes recebem a honraria. 
Em caso de empate entre as 
casas que obtiveram 100% 
de presença, a quantidade de 
assessores presentes no even-
to é utilizada como critério  
de desempate. 
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Política Deputado estadual propõe 
educação financeira nas es-
colas

PROJETO DE LEI
PCAM, TJAM e ALEAM  criam 

frente para combater crimes ci-
bernéticos no Amazonas

ALIANÇAS

Deputada destacou 
esforço do governo 
em combate à violên-
cia doméstica  

Da redação

A Procuradoria Espe-
cial da Mulher da 
Assembleia Legisla-
tiva do Amazonas é 

Alessandra Campêlo durante abertura do curso de capacitação

PROJETO DE LEI

George Lins quer educação financeira nas escolas
Projeto de Lei (PL) de autoria 

do deputado Dr. George Lins 
(União Brasil) quer incluir a disci-
plina de educação financeira nas 
escolas da rede pública estadual. 
A propositura foi apresentada 
nesta terça-feira (18/04) pelo 
deputado Dr. George Lins em 
discurso na Assembleia Legisla-
tiva do Amazonas (Aleam).

O projeto tem como objeti-
vo promover a capacitação dos 
alunos em temas relativos à edu-
cação financeira e planejamento 
orçamentário individual e familiar, 
além de incentivar a discussão 

Lins é autor de PL que promove a capacitação financeira nas escolas

de temas relativos ao empreen-
dedorismo e economia criativa.

Segundo o deputado Geor-
ge Lins, a educação financei-
ra é essencial para que todos 
os jovens aprendam a investir 
adequadamente seus recursos 
financeiros e também se tor-
nem consumidores conscientes  
e responsáveis. 

“Aprender a usar e aplicar o 
dinheiro é fundamental no pro-
cesso de vida de qualquer jovem 
que busca o sucesso, sendo óbvio 
que ele faça isso como resultado 
do que vive e assimila nas salas 

Alessandra Campêlo destaca Segurança 
Pública na pauta de defesa da mulher

um dos órgãos envolvidos 
no curso de capacitação das 
forças de segurança do es-
tado no que diz respeito aos 
protocolos de atendimento 
que envolvem ocorrências de 
violência doméstica e familiar 
contra as mulheres. 

Na terça-feira (18/04), o as-
sunto foi tema de pronuncia-
mento da deputada estadual 
Alessandra Campelo (PSC), 
que é a Procuradora Espe-
cial da Mulher  e presidente 

da Comissão da Mulher, da 
Família e da Pessoa Idosa 
da ALEAM. Campelo elogiou 
a iniciativa do Governo do 
Amazonas em atender seu 
pedido sobre a capacitação, 
que está acontecendo em 
dois pólos em Manaus.

“Quero fazer um elogio 
ao Governo do Estado por 
sempre ouvir as nossas 
demandas. Eu solicitei ao 
governador e ele imedia-
tamente determinou ao se-

cretário de Segurança, aos 
comandantes das polícias 
e quero aqui reconhecer o 
papel do Coronel Vinícius 
que imediatamente tomou a 
frente disso e está trabalhan-
do uma capacitação”, disse a 
deputada Alessandra.

A reciclagem reúne, ini-
cialmente, policiais militares, 
inclusive a tropa que atua na 
Ronda Maria da Penha. Poste-
riormente, a capacitação terá 
a adesão dos policiais civis e 

bombeiros militares. O objeti-
vo é melhorar o atendimento 
às mulheres em situação de 
violência que procuram ajuda 
das forças policiais do estado. 

Está na lei
A deputada estadual Ales-

sandra Campelo é autora da 
Lei 5.018/2019, que Incorpo-
ra matérias relativas aos direi-
tos e formas de abordagem 
das mulheres ao portfólio de 
capacitação dos operadores 

DIVULGAÇÃO

ARIEL COSTA

de segurança pública. A fis-
calização da efetividade das 
leis estaduais de proteção às 
mulheres é uma das atribui-
ções da Procuradoria Especial 
da Mulher da ALEAM.

“A gente entende que com 
união, capacitação, inteligên-
cia e estrutura a gente vai 
poder combater melhor os 
crimes de violência contra a 
mulher no estado do Ama-
zonas”, concluiu a deputada 
do PSC.

de aulas, além do que aprende 
também em casa e em suas rela-
ções na sociedade de um modo 
geral”, destacou o deputado.

A disciplina de educação 
financeira, segundo a proposi-
tura, seria ofertada no período 
do contraturno escolar, ou 
seja, seria considerada uma 
atividade extracurricular.

Desde 2020, a educação finan-
ceira faz parte da Base Nacional 
Comum Curricular (BNCC) no 
Brasil. No entanto, a disciplina é 
abordada de forma transversal 
pelas escolas, o que significa  
que o conteúdo é repassado 
aos estudantes de maneira frag-
mentada em aulas e projetos de 
várias disciplinas.

“A minha proposta é que os 
conceitos da educação financei-
ra sejam ensinados em sala de 
aula de forma contextualizada 
e continuada, sem prejuízo aos 
estudantes, que, ao terem um 
estudo interdisciplinar,  podem 
ter uma quebra de conceitos”, 
finalizou o parlamentar.

Combate ao endividamento - 
Para o deputado George Lins, o 
estudo da educação financeira é 

também uma forma de comba-
ter o endividamento financeiro 
no estado. 

No Amazonas, a falta de co-
nhecimento sobre a educação 
financeira é refletida em dados 
preocupantes: o estado possui 
a segunda maior representativi-
dade de inadimplentes do país, 
com 52,67% da população adulta 
endividada, o equivalente a 1,5 
milhão de pessoas no vermelho

Em aparte, o deputado Mário 
César Filho (União Brasil) para-
benizou o Dr. George Lins por 
levar o tema à tribuna. “Nós 
temos, em 2023, mais de 77% da 
população brasileira endividada. 
Infelizmente, é uma maioria que 
não tem o conhecimento de 
como investir o seu dinheiro e 
como economizar”, disse.

O deputado Wilker Barreto (Ci-
dadania) também manifestou, 
em aparte, a relevância do tema 
para os estudantes amazonen-
ses. “Eu gosto muito desse tema 
da educação financeira, de esti-
mular a capacidade empreen-
dedora entre os nossos jovens”. 
 O projeto tem a coautoria da 
deputada Débora Menezes (PL). 

PC, ALEAM E TJAM

Frente em combate a 
crimes cibernéticos no AM

Uma reunião realiza-
da na Sede do Tribunal 
de Justiça do Amazo-
nas (TJAM) na terça-feira 
(18/04) estabeleceu a 
união de esforços entre o 
Poder Judiciário Estadual, 
a Assembleia Legislativa 
do Estado e a diretoria de 
Inteligência da Polícia Civil 
no combate a crimes ci-
bernéticos no Amazonas.

A reunião e as conse-
quentes providências 
foram estabelecidas no 
contexto em que diver-
sos segmentos do Poder 
Público – especialmente 
os setores de inteligên-
cia e investigação –, e 
também a sociedade ci-
vil organizada, projetam 
ações para prevenir e 
coibir possíveis ações de 
vandalismo que venham a 
atentar contra a dignida-
de e a integridade física 
da comunidade escolar. 
Participaram da reunião a 
presidente do Tribunal de 

Justiça do Amazonas, de-
sembargadora Nélia Ca-
minha Jorge; o desembar-
gador Délcio Luís Santos; 
o diretor de Inteligência 
da Polícia Civil e coorde-
nador do Núcleo de In-
teligência da Secretaria 
de Estado de Educação e 
Desporto, delegado Denis 
Pinho, o secretário-geral 
da Assembleia Legislativa 
do Estado, deputado Es-
tadual João Luiz e o juiz 
auxiliar da presidência do 
TJAM, Igor Campagnoli.  

Reunião da frente de combate

DIVULGAÇÃO



senvolvimento Econômico, 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ção (Sedecti), divulga o Edital 
de Chamamento Público nº 
001/2023, voltado a artesãos 
que desejam participar da 23ª 
Feira Nacional de Negócios 
do Artesanato (Fenearte), a 
ser realizada em julho, em 
Olinda (PE), e da 5ª Feira Na-
cional de Artesanato e Cultura 
(Fenacce), que acontece em 

setembro, em Fortaleza (CE). 
 As inscrições iniciam nes-
ta terça-feira (18/04) e se-
guem até o dia 02 de maio. 
O edital está disponível no 
site da Sedecti (www.sedecti.
am.gov.br). A 23ª Fenearte 
está prevista para acontecer 
no período de 5 a 16 de 
julho, em Olinda (PE), e a 5ª 
Fenacce, de 26 de setembro a 
01 de outubro, em Fortaleza. 

 O edital tem como obje-
tivo selecionar artesãos e 
entidades representativas 
do artesanato, com suas 
respectivas produções para 
ocuparem o espaço disponí-
vel para a divulgação e co-
mercialização dos produtos 
artesanais. Serão disponibi-
lizadas 8 vagas para parti-
cipação dos dois eventos, 
sendo 6 vagas para artesão 

redacao@vanguardadonorte.com.br | Hector M S Silva

Economia

Ideia é convocar pro-
fissionais para feira 
nacional

O Governo do Amazo-
nas, por meio da Se-
cretaria Executiva do 
Trabalho e Empre-

endedorismo (Setemp), órgão 
da Secretaria de Estado de De-

Artesãos amazonenses têm exposto seus trabalhos em Manaus por meio de feiras apoiadas pelo Governo do Amazonas

Governo do Amazonas lança 
edital para artesãos

individual e 2 vagas para 
entidades representativas. 
 O secretário executivo do 
Trabalho e Empreendedoris-
mo, Paulo Gilson, assinala a 
importância de os artesãos 
interessados estarem aten-
tos ao prazo delimitado. 
 “O desejo é que todos tenham 
a oportunidade de participar e 
viver novas experiências atra-
vés desses eventos, então é 
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4,975 4,967 5,070

4,976 4,967 5,172

COMPRA

Valores 
em R$

COMPRA COMPRA Ouro
Euro
Bovespa

Pontos

320,67
5,459

0,14%
106.163

VENDA VENDA VENDA

comercial

Dólar
paralelo turismo

Manaus, quarta-feira 19 de abril de 2023 

O patrocínio da casa de apos-
tas online Pixbet à 56ª edição do 
Festival Folclórico de Parintins 
foi sacramentado com a assi-
natura do contrato na tarde da 
segunda-feira (17/04) no Centro 
Cultural Palácio Rio Negro.

Estiveram presentes na cele-
bração do contrato o secretário 
de cultura, Marcos Apolo Muniz; 
o presidente da Amazonastur, 
Gustavo Sampaio; o diretor-
-presidente da Maná Produções 
e Eventos, André Guimarães; o 
presidente do Boi Caprichoso, 
Jender Lobato; o presidente do 
Boi Garantido, Antônio Andrade; 
e o diretor comercial da Pixbet, 
Alexandre Marques e a diretora 
de TV Marlene Mattos.

Pelo segundo ano consecu-
tivo, a Pixbet, maior casa de 
apostas do Brasil feita para bra-
sileiros, renova o patrocínio para 
o Festival Folclórico de Parin-
tins, junto à Maná Produções e 
Eventos, procuradora legal dos 
Bumbás de Parintins. Este ano a 
56ª edição do Festival acontece 
nos dias 30 de junho, 1º e 2 de 
julho de 2023, e tem expectativa 
de público em torno de 100 mil 

APOSTAS EM ITENS DOS BOIS

Artesãos passam por curadoria 
para trabalharem no festival

RENDA

Uma equipe do De-
partamento de Arte-
sanato e Economia 
Solidária (Daes), vin-
culado à Secretaria 
Executiva do Trabalho 
e Empreendedorismo 
(Setemp), órgão da 
Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento 
Econômico, Ciência, 
Tecnologia e Inova-
ção (Sedecti), iniciou, 
na segunda-feira (17), 
na sede do Sebrae, 
localizado no municí-
pio de Parintins, para 
dar início à curadoria 
que visa selecionar 
artesãos e empreen-
dimentos solidários 
para a “XVIII Mos-
tra de Artesanato e  
Economia Solidária”.

A inscrições poderão 
ser feitas até sexta-
-feira (21/04), das 09h 
às 17h, e, entre os 
serviços oferecidos, 
estão o financiamen-
to do +Crédito Ama-
zonas, a emissão da 
Carteira Nacional do 
Artesão e a inscrição 

turistas da Ilha de Parintins (a 
369 quilômetros de Manaus).

Com atuação no segmento de 
apostas, a Pixbet é um site de jo-
gos online, criado por um grupo 
de profissionais de iGaming alta-
mente qualificados, que oferece 
a melhor experiência em apostas 
e cassino combinadas com um 
suporte ao cliente líder no setor.

Atualmente a Pixbet patro-
cina seis clubes de futebol do 
campeonato brasileiro, sendo 
quatro times na série A, entre 
eles Flamengo e Corinthians, 
e dois clubes na série B, Avaí 
e Juventude. Além do futebol, 
a Pixbet promove apostas ao 
vivo em inúmeros esportes e 
eventos ao vivo como: basque-
tebol, tênis, futebol americano, 
box/MMA, F1, vôlei, e também 
eleições e concursos.

Em Parintins, a Pixbet iniciou 
no ano passado as apostas en-
volvendo a temática amazônica 
do Festival de Parintins, bem 
como a competição de itens 
que compõem a apresentação 
de cada boi-bumbá. Caprichoso 
e Garantido se apresentam na 
arena do Bumbódromo, e dis- PixBet Assinou termo de compromisso com o festival
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Divulgação

de extrema importância que 
as inscrições sejam feitas até 
a data prevista”, disse.

Munidos da documenta-
ção, os interessados pode-
rão preencher o formulário 
de inscrição que consta no 
anexo do edital

Inscrições
As inscrições podem ser 

efetuadas de forma presen-
cial, por correio ou por email. 
Presencialmente, o material 
de inscrição deve ser entre-
gue na sede da Setemp, si-
tuada na avenida Djalma Ba-
tista, 1.018, bairro Chapada, 
zona centro-sul, de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 14h. 
 Pelos correios, o material 
deve ser encaminhado via 
Sedex com aviso de rece-
bimento (AR), devendo a 
correspondência ser posta-
da dentro do prazo estabe-
lecido, contendo a ficha de 
inscrição e os documentos 
exigidos em envelope indi-
vidual lacrado e identificado. 
 Por e-mail, o artesão inte-
ressado deverá encaminhar 
a ficha de inscrição com 
os documentos exigidos em 
anexo para o endereço de 
e-mail: artesanatoam@se-
decti.am.gov.br, da zero hora 
desta terça-feira (18/04) até 
às 23h59 do dia 02 de maio. 
 Após o período de ins-
crição, será iniciado o 
processo de seleção dos 
artesãos e entidades repre-
sentativas, a ser realizado 
pela Comissão Especial de 
Seleção (CES), responsável 
por avaliar a documenta-
ção entregue e as fotos dos 
produtos artesanais. A lista 
definitiva com os nomes 
dos selecionados será pu-
blicada no dia 26 de maio. 
 Os selecionados deverão 
arcar com as despesas de 
passagens aéreas, hospeda-
gem, transporte dos produ-
tos, translado para o evento 
e alimentação durante os 
dias que irão acontecer as 
duas feiras.

putam 21 itens de julgamento 
de acordo com o regulamento 
oficial do Festival.

Para o secretário de Cultura e 
Economia Criativa, Marcos Apo-
lo Muniz, a consolidação da 
Pixbet como nova parceira do 
Festival Folclórico de Parintins é 
muito importante para os bois 
Caprichoso e Garantido.

“A Pixbet já esteve apoiando 
o festival em 2022 e repete a 
parceria em 2023, consolidan-
do um importante patrocínio, 
não só pelo fato de trazer-
mos um novo parceiro para 

a realização do festival, como 
também pela possibilidade de 
captação de um recurso que vai 
permitir que os bois entreguem 
um espetáculo ainda melhor na 
arena”, afirmou.

Entusiasmado, o diretor co-
mercial da Pixbet, Alexandre 
Pereira, explica a importância 
da parceria. “Estamos extrema-
mente motivados com a reno-
vação dessa parceria. O Festival 
Folclórico de Parintins é refe-
rência no Brasil e no mundo, e a 
Pixbet não poderia ficar de fora 
de um evento tão importante. 

para exposição que 
acontece na tradicio-
nal tenda de artesa-
nato durante os dias 
do Festival Folclórico 
de Parintins, visando 
fomentar o empreen-
dedorismo aos profis-
sionais locais, geran-
do emprego e renda  
no município.

De acordo com o 
Secretário executivo 
do Trabalho e Empre-
endedorismo, Paulo 
Gilson, essa iniciativa 
tem objetivo de ge-
rar renda para todos 
os profissionais que 
estarão presentes na 
tenda, comercializan-
do seus produtos.

“Estamos traba-
lhando juntos para 
contribuir com o 
crescimento de ren-
da através do arte-
sanato, promovendo 
assim, a comerciali-
zação das peças regio-
nais durante o festival, 
além de potenciali-
zar o artesanato no  
estado”, disse.

Festival de Parintins terá disputa de 
itens em casa de apostas



Agência Brasil

A temporada de cruzei-
ros 2022/2023 entra 
em sua reta final, con-
solidando-se como a 

maior dos últimos 10 anos, 
com a estimativa de 650 mil 
a 700 mil passageiros embar-
cados, mais de quatro vezes 
acima da anterior, que teve 
menos navios e menor período 
de navegação.

Segundo a Associação Bra-
sileira de Cruzeiros Marítimos 
(Clia Brasil), a temporada atual, 
que termina em abril, gerou 
cerca de 48 mil empregos, 
trazendo impacto econômico 
de aproximadamente R$ 3,6 

bilhões, crescimento de 240% 
em relação a 2021/2022. O 
valor engloba tanto os gastos 
diretos, indiretos e induzidos 
das companhias marítimas, 
quanto os gastos de cruzei-
ristas e tripulantes.

Os navios Costa Firenze, 
Costa Fortuna, Costa Favolo-
sa, MSC Armonia, MSC Fan-
tasia, MSC Musica, MSC Pre-
ziosa, MSC Seashore e MSC 
Seaview formam o grupo de 
nove embarcações de cabo-
tagem que partiram dos por-
tos de Itajaí (SC), Maceió (AL), 
Rio de Janeiro (RJ), Salvador 
(BA) e Santos (SP), com esca-
las em 17 destinos, incluindo 
Buenos Aires, Montevidéu e 
Punta del Este, que voltaram 
aos roteiros depois de um 
período de restrições.

De acordo com a Clia Brasil, 
a temporada 2022/2023 tam-
bém marcou a volta do Brasil 

Temporada já é con-
siderada uma das 
maiores da história

Estimativa é de 650 mil a 700 mil passageiros embarcados

Arquivo/Agência Brasil
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à rota de importantes com-
panhias marítimas de todo 
o mundo, com 35 navios de 
longo curso fazendo paradas 
em 45 destinos localizados 
em 15 estados, como Ama-
zonas, Bahia, Rio de Janeiro, 
São Paulo, Rio Grande do Sul, 
entre outros.

O presidente da Clia Brasil, 
Marco Ferraz, disse que co-
memora avanços e conquistas 
nesta temporada, a maior da 
década, com as portas abertas 
para a próxima, que deve ser 
a maior dos últimos 11 anos.

“Estamos trabalhando mui-
to pelo presente e pelo futu-
ro do setor, e isso engloba 
a busca de novos destinos, 
com alguns já confirmados 
para 2023/2024, melhorias 
na infraestrutura, nos custos, 
no ambiente de negócios do 
Brasil, além investimentos em 
sustentabilidade rumo à meta 

BUSCA POR SOLUÇÃO

Bancos entregarão estudo sobre juros rotativo 
dos cartões de crédito no Brasil

Os bancos entregarão um 
cronograma de estudos ao 
governo e ao Banco Cen-
tral (BC) sobre as causas 
dos juros altos no rotativo 
do cartão de crédito, disse 
na noite de hoje (17) o 
ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad. Ele reuniu-
-se com representantes de 
instituições financeiras para 

Governo diz que muitos 
brasileiros estão afun-
dados em dívidas

discutir uma solução para 
as taxas dessa modalidade, 
que estão em 417,4% ao 
ano, segundo o BC.

Segundo Haddad, o pri-
meiro encontro, que durou 
cerca de uma hora, serviu 
apenas para traçar um diag-
nóstico do setor. O ministro 
prometeu apresentar um es-
tudo em breve e o envolvi-

DIVULGAÇÃO

Temporada de cruzeiros 
injeta R$ 3,6 bi na 
economia

de diminuir as emissões de 
carbono em 40% até 2030 e 
zerá-las até 2050, entre outras 
coisas”, afirmou, em nota.

Temporada 2023/2024
Para a temporada 

2023/2024, prevista para ter 
navegação de outubro a maio, 
o setor tem perspectivas po-
sitivas, com a expectativa de 
ofertar 840 mil leitos, cres-
cimento de 6% em relação 
à temporada atual, e injetar 
cerca de R$ 3,9 bilhões para 
a economia brasileira.

Segundo a CLIA Brasil, se-
rão nove navios, como em 
2022/2023, mas com capacida-
de maior. Entre as novidades, 
está a confirmação de Parana-
guá (PR) como porto de em-
barque, além da possibilidade 
de estreia de destinos catari-
nenses, com escalas-teste em 
Penha e em São Francisco do 

Sul, além do trabalho de mais 
de longo prazo para viabilizar 
outras cidades, como Vitória.

A próxima temporada tam-
bém terá 35 navios de longo 
curso, que farão paradas em 47 
destinos de 15 estados, como 
Amapá, Amazonas, Pará, Ma-
ranhão, Ceará, Rio Grande do 
Norte, Pernambuco, Alagoas, 
Bahia, Espírito Santo, Rio de Ja-
neiro, São Paulo, Paraná, Santa 
Catarina e Rio Grande do Sul.

“Nosso foco é que a in-
dústria de cruzeiros continue 
crescendo, impactando po-
sitivamente a economia do 
país, de toda comunidade 
envolvida na nossa ativida-
de, toda cadeia de turismo, 
como agências de viagens, 
operadoras de turismo, ho-
téis, gastronomia, atrações, 
entre outros, além dos desti-
nos que recebem os navios”, 
disse Marco Ferraz.

NIS 3

Caixa paga 
Bolsa Família

A Caixa Econômica Federal 
pagou na terça-feira (18) a 
parcela de abril do novo Bol-
sa Família aos beneficiários 
com Número de Inscrição 
Social (NIS) de final 3. Essa 
é a segunda parcela com o 
adicional de R$ 150 a famílias 
com crianças de até 6 anos.

O valor mínimo correspon-
de a R$ 600, mas com o 
novo adicional o valor médio 
do benefício sobe para R$ 
670,49, o maior da história do 
programa. Segundo o Minis-
tério do Desenvolvimento e 
Assistência Social, neste mês 
o programa de transferência 
de renda do governo federal 
alcançará 21,2 milhões de 
famílias, com um gasto de 
R$ 13,9 bilhões.

Desse total, 8,9 milhões 
de crianças recebem R$ 1,33 
bilhão relativos ao benefí-
cio Primeira Infância, como 
se chama o adicional de R$ 
150. Segundo o Ministério 
do Desenvolvimento Social 
e Combate à Fome, são 17 
mil crianças a mais que  
em março.

Neste mês houve uma no-
vidade. O governo unificou 
para o primeiro dia do ca-
lendário o pagamento a be-
neficiários de municípios em 
situação de emergência ou 
calamidade reconhecida. Na 
última sexta-feira (14), foram 
contempladas todas as famí-
lias atingidas pelas chuvas em 
São Paulo, no Espírito Santo, 
Acre e as atingidas pela es-
tiagem no Rio Grande do Sul, 
além dos povos yanomami.

Com a revisão do cadastro, 
que eliminou principalmente 
famílias constituídas de uma 
única pessoa, 1,42 milhão de 
beneficiários foram excluídos 
do Bolsa Família e 113,84 mil 
famílias foram incluídas em 
abril, das quais 17 mil com 
crianças de até 6 anos.

Desde o início do ano, o 
programa social voltou a se 
chamar Bolsa Família. O va-
lor mínimo de R$ 600 foi 
garantido após a aprovação 
da Emenda Constitucional da 
Transição, que permitiu a uti-
lização de até R$ 145 bilhões 
fora do teto de gastos neste 
ano, dos quais R$ 70 bilhões 
estão destinados a custear  
o benefício.

mento do BC nas discussões.
“Estávamos com quatro 

ou cinco CEOs [presidentes-
-executivos] de bancos aqui, 
não só a Febraban [Federa-
ção Brasileira de Bancos]. 
Vamos envolver o Banco 
Central nas discussões. Eles 
vão entregar um cronogra-
ma de apresentação de um 
estudo [para os juros do ro-

tativo]. Eu pedi celeridade, 
eles pediram para envolver 
o BC porque tem a regula-
mentação do produto”, afir-
mou Haddad após a reunião 
no Ministério da Fazenda.

Estiveram presentes no 
encontro, o presidente da 
Febraban, Isaac Sidney, e o 
ex-deputado federal Rodri-
go Maia, presidente da Con-
federação Nacional das Ins-
tituições Financeiras (CNF). 
Eles estavam acompanha-
dos de presidentes de qua-
tro bancos: Octavio de Lazari 
(Bradesco), Milton Maluhy 
(Itaú-Unibanco), Mario Leão 
(Santander Brasil) e Cristina 
Junqueira (Nubank).

De acordo com Haddad, a 
discussão não é simples por-
que a indústria de cartões de 
crédito tem muitos atores 
envolvidos: “são muitos in-
terlocutores: bandeira, ma-
quininha, bancos e lojistas”.

Logo após a reunião com 

as instituições financeiras, 
Haddad seguiu para o Pa-
lácio da Alvorada, acompa-
nhado do secretário-execu-
tivo da Fazenda, Gustavo 
Galípolo; e do secretário 
da Receita Federal, Robson 
Barreirinhas, para uma reu-
nião com o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva. Ques-
tionado se o encontro seria 
sobre a entrega do texto 
do novo arcabouço fiscal 
ao Congresso, o ministro 
respondeu apenas: “Vamos 
saber agora.”

Disposição
Do lado das instituições 

financeiras, apenas o pre-
sidente da Febraban falou 
com os jornalistas. Ele disse 
que a entidade está dis-
posta a construir, com o 
governo federal e o Banco 
Central, soluções para dimi-
nuir os juros no rotativo do 
cartão de crédito. Ele disse 
que um grupo de trabalho 
será constituído, sem prazo 
para a conclusão da análise.

“É importante que a gente 
ataque não só as causas 
do spread bancário ele-
vado, mas compreenda as 

causas do custo de crédito 
elevado. Não é o momento 
para apontar caminhos ou 
discutir propostas. Os ca-
minhos precisam ser discu-
tidos após um diagnóstico 
correto”, declarou.

Mais cedo, Haddad tinha 
afirmado que o governo pre-
tende soltar, nesta semana, 
14 medidas para estimular o 
mercado de crédito no Brasil. 
Com a previsão de que o gru-
po de trabalho só comece as 
atividades nos próximos dias, 
uma medida para o rotativo 
do cartão de crédito deve 
ficar para depois.

Segundo o presidente da 
Febraban, uma das suges-
tões a serem apresentadas 
pelas instituições financei-
ras será um novo marco 
legal de garantias (bens e 
ativos que cubram even-
tuais calotes), cujo projeto 
tramita no Congresso Na-
cional. “Uma das razões a 
juros bancários elevados é 
pouca efetividade de garan-
tias. Se o país tiver o Marco 
Legal de Garantias, vamos 
dar um passo importante 
para reduzir o custo de cré-
dito”, declarou Isaac Sidney.
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Meio Ambiente

Yduqs e Instituto Ydu-
qs realizam, no próximo 
dia 28/04, Fórum anual 
sobre ESG, uma opor-
tunidade para contribuir 
com o desenvolvimento 
socioambiental do País

Para prestar contas à socie-
dade de sua agenda com 
24 compromissos públi-
cos e explorar as diver-

sas formas de as universidades 
se conectarem ao tema ESG, a 
Yduqs, um dos maiores grupos 
educacionais do país, que aten-
de a 1,2 milhão de alunos, irá 
realizar, no próximo dia 28 de 
abril, a segunda edição de seu 
Fórum ESG.

De acordo com  a assesso-
ria será uma oportunidade de 
aprender sobre ESG e de co-
nhecer estratégias, iniciativas e 
exemplos de vida que tornam 
tangíveis os impactos positivos 
da educação sobre a sociedade. 
O evento terá a participação 
de executivos da empresa e de 
convidados externos de renome 
em suas áreas, e será gratuito. A 
transmissão será pelo canal da 
Yduqs no YouTube, a partir das 
15h do dia 28.

Fórum tem o objetivo de demonstrar ações que possam impactar a sociedade em termos ambientais, sociais e governança

Educação superior se conecta 
e fortalece a agenda ESG
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Idam participa da Conferência 
Estadual das Organizações e 
Povos Indígenas do Amazonas

O Instituto de Desenvolvi-
mento Agropecuário e Flo-
restal Sustentável do Estado 
do Amazonas (Idam) participa 
da Conferência Estadual das 
Organizações e Povos Indíge-
nas do Amazonas, no Centro 
Cultural dos Povos da Ama-
zônia, zona sul de Manaus, 
sob coordenação da Federa-
ção Estadual do Índio (FEI) e 
Articulação das Organizações 
e Povos Indígenas (Apiam). O 
evento destaca o tema “Um só 
povo e uma só voz” e segue até 
a próxima quarta-feira (19/04).

O Idam desenvolve um im-
portante trabalho junto às co-
munidades agrícolas indígenas 
em todo estado, com orien-
tações e acompanhamento 
técnico em culturas novas  
e tradicionais.

O diretor-técnico do Idam, 
Radson Alves, e o técnico em 
agropecuária Lázaro Monteiro 
Reis compartilharam experiên-

UGPE e Águas de Manaus realizam inspeção nos 
sistemas de água e esgoto no Rodrigo Otávio

Técnicos da Unidade Gestora 
de Projetos Especiais (UGPE) 
do Governo do Amazonas e 
da Águas de Manaus, con-
cessionária dos serviços de 
saneamento básico na capital 
amazonense, realizaram na úl-
tima segunda-feira inspeção 
dos sistemas de água e esgoto 
do Parque Residencial General 
Rodrigo Otávio, no bairro Ja-
piim, zona sul. 

A inspeção tem como obje-
tivo atestar o funcionamento 
regular dos equipamentos pela 
concessionária, que fará a ope-
ração dos dois sistemas.

O coordenador executivo 
da UGPE, engenheiro civil 
Marcellus Campêlo, explicou 
que os projetos do sistema de 
abastecimento hídrico e da es-
tação de tratamento de esgoto 
já haviam sido apresentados 
previamente e aprovados pela 
concessionária, antes da exe-
cução da obra.

“Os técnicos da concessioná-

ria certificam se as obras estão 
de acordo com os projetos que 
foram aprovados e verificam 
se os equipamentos instalados 
estão em perfeito funciona-
mento, para que a empresa 
possa receber os sistemas e, a 
partir daí, operá-los”, afirmou.

O Parque Residencial Gene-
ral Rodrigo Otávio foi inau-
gurado no último dia 10 de 
abril. Primeiro habitacional do 
Programa Social e Ambiental 
de Manaus e Interior (Prosa-
min+), o espaço foi entregue 
com Centro de Reservação e 
Distribuição de Água (CRD) 
destinado ao abastecimento 
de cada moradia, dispensando 
a utilização de reservatórios 
individuais (caixas d’água) para 
cada bloco. Também conta 
com uma Estação de Trata-
mento de Esgoto Compacta 
(ETE), para dar a destinação 
final dos efluentes, resíduos ou 
rejeitos líquidos provenientes 
dos esgotos sanitários.

AGRICULTURA FAMILIAR INDÍGENA

cias e orientações para um 
melhor desempenho dos indí-
genas que atuam na agricultura 
familiar.  A palestra “Apoio 
à produção e iniciativas pro-
dutivas” ressaltou os passos 
a serem seguidos para que 
iniciativas produtivas tenham 
êxito, independente da cultura 
e da região.

“A agricultura familiar indí-
gena pode potencializar seu 
espaço produzindo para sua 
segurança alimentar e nutricio-
nal, além de geração de renda 
e comercialização através de 
programas públicos. A presen-
ça do Idam nas áreas indíge-
nas busca levar essas políticas 
para os agricultores familiares 
indígenas”, destacou o diretor-
-técnico, Radson Alves.

O diretor-presidente do Idam, 
Daniel Borges, compôs a mesa 
de abertura e enfatizou a im-
portância dessa interação com 
lideranças de diversas etnias.  

PROSAMIN+

A vistoria antecede o repas-
se dos equipamentos para a 
concessionária dos serviços de 
saneamento na capital

O que é ESG? 
É uma sigla que diz respei-

to à integração da geração 
de valor econômico aliado à 
preocupação com as ques-
tões ambientais, sociais e 
de governança corporativa, 
por parte das empresas.

Na prática, é uma forma de 
mostrar responsabilidade e 
comprometimento com o 
mercado que atuam, seus 
consumidores, fornecedo-
res, colaboradores e seus 
investidores. E você já ouviu 
falar no índice Ambiental, 
Social e Governança e como 
essa agenda tem sido cada 
vez mais relevante na pauta 
da sociedade é disso que 
estamos falando.

A ideia de que a transfor-

mação social que a Edu-
cação induz acontece, de 
fato, quando os egressos 
chegam ao mundo do tra-
balho serve como tema 
central do Fórum de 2023. 
Para ampliar o debate, o 
Fórum terá participações 
especiais de convidados 
como a deputada fede-
ral Tabata Amaral, o edu-
cador e filósofo Gabriel 
Chalita e a presidente do 
Instituto Península, Helo-
ísa Morel, além de diver-
sos executivos e docentes  
da Yduqs.

Relatório de Susten-
tabilidade 

O Fórum irá marcar tam-
bém o lançamento do Re-

TIAGO CORRÊA - UGPE
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Governo do 
Amazonas lança 
a Operação 
Tamoitatá 3

HUMAITÁ

O Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de Se-
gurança Pública do Amazonas 
(SSP-AM), lançou, na manhã 
desta terça-feira (18/04), a 
Operação Tamoitatá 3. O even-
to foi realizado em Humaitá 
(distante 590 quilômetros de 
Manaus), um dos municípios 
que recebe a operação.

De forma integrada, par-
ticiparam do lançamento, o 
secretário da SSP, general 
Carlos Alberto Mansur, o se-
cretário de Estado do Meio 
Ambiente, Eduardo Taveira, o 
diretor-presidente do Institu-
to de Proteção Ambiental do 
Amazonas (Ipaam), Juliano Va-
lente, o subcomandante-geral 
do Corpo de Bombeiros Militar 
(CBMAM), coronel, Frank Bor-
ges, o comandante do Po-
liciamento do Interior (CPI), 
coronel Marcos Encarnação, 
dentre outras autoridades.

O secretário de Segurança 
Pública, general Carlos Alberto 
Mansur, enfatizou a importân-
cia da operação para o com-
bate aos crimes ambientais.

“Por determinação do nosso 
governador, Wilson Lima, que 
é uma pessoa muito preocu-
pada com relação aos crimes 
ambientais, estamos em Hu-
maitá para verificar o anda-
mento da operação Tamoitatá 
3, o terceiro ano consecutivo 
que o governo do Amazonas 
lança essa operação. É uma 
operação de repressão e pre-
venção aos crimes ambientais, 
que envolve todas as forças de  
segurança pública.

A operação Tamoiotatá acontece de 
maneira integrada no sul do Amazonas

CARLOS SOARES/SSP-AM

latório de Sustentabilida-
de da Yduqs referente ao 
ano de 2022. Entre as 24 
metas definidas em 22, 
destacam-se a oferta de 
conteúdos de capacitação 
ambiental de forma trans-
versal nas instituições do 
grupo, e que irão atin-
gir 2 milhões de alunos  
até 2025.

Além disso, haverão di-
versas ações pioneiras na 
frente ambiental (como 
a conclusão do inventá-
rio completo de gases de 
efeito estufa e a geração 
própria de energia elétrica) 
e o atendimento a mais de 
700 mil pessoas por meio 
de atividades de extensão 
e ações do Instituto Yduqs.

Cláudia Romano, vice-presidente de Re-
lações Governamentais, Sustentabilidade 
e Comunicação da Yduqs e presidente do 
Instituto Yduqs, o braço social do grupo

“A promoção da agenda 
ESG é um processo  que 
envolve intencionalidade, 
colaboração e governança. 
Nós, do setor de educação, 
temos o privilégio de atuar 
em uma área que é puro 
impacto social positivo, 
mas com esse privilégio 
vem a responsabilida-
de de ampliar o acesso à 
informação, às melhores 
práticas. Esse é o objetivo 
do Fórum. Não só contar 
como estamos, mas ajudar 
organizações e indivídu-
os a se enxergarem nessa 
agenda e a entender mais 
profundamente o tema”, 
explica Cláudia Romano.
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O evento promove a 
leitura de livros, in-
centivando a busca 
por conhecimento

A primeira edição do 
Festival Literário do 
Centro (Flic) traz o 
tema ‘A Rua é Um 

Rio de Inspiração’, que visa 
popularizar a leitura através 
dos livros, tornando-o um ins-
trumento de acesso às infor-
mações e ao conhecimento. 

O evento será realizado en-
tre os dias 19 a 23 de abril, 
com entrada gratuita e terá 
programação em pontos dis-
tintos do Centro de Manaus. A 
iniciativa conta com o apoio da 
Secretaria de Cultura e Econo-
mia Criativa em parceria com 
o Centro Cultural Casarão de 
Ideias (CCCI).

O secretário de cultura, Mar-
cos Apolo Muniz, ressalta a 
necessidade de investir em 
projetos literários que aten-
dam o público e incentivem 
a leitura.

“A secretaria de Cultura 
tem esse papel social impor-
tante de investir na cultura 
local e ampliar o alcance da 
arte. Eventos como o Festival 
Literário do Centro demo-
cratizam o acesso à leitura 
e aprofundam o interesse 
da população por livros, re-
vistas, obras de escritores 
amazonenses, além de mo-
vimentar a economia, atrain-
do um público maior para 
os nossos espaços culturais 
e para o centro histórico 
de Manaus, por isso, temos 
muito orgulho de apoiar tan-
tos projetos que se apro-
ximam da realidade social 
da população e desenvol-
vem o hábito da leitura”,  
destaca Apolo.

O Festival Literário do Cen-
tro abre espaço para estu-

O evento terá programação em pontos distintos do Centro de Manaus

‘Mania de Ler’ visita comunidades do 
Amazonas para espalhar leitura

DIVULGAÇÃO/EQUIPE MANIA DE LE

O projeto envolve e aproxima as 
crianças e adolescentes da literatura

O projeto Mania de Ler 
cumpre agenda de visitas 
em escolas e comunidades 
do interior do estado, em 
comemoração ao Dia Na-
cional do Livro Infantil, ce-
lebrado na terça-feira (18).

 A primeira visita foi re-
alizada na Vila de Balbina, 
localizada no município de 
Presidente Figueiredo (AM), 
com participação em três 
escolas da rede pública. 

O Mania de Ler é promovido 
pelo Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa, 
e está realizando as carava-
nas das bibliotecas volantes 
Thiago de Mello e Aníbal Beça 
pelo interior do estado. 

Para a gerente do projeto, 
Oiana Couto, o Mania de Ler 
envolve as crianças de forma 
lúdica e ressalta que essas 
ações no interior chegam 
até em zonas ribeirinhas. 

DIA NACIONAL DO LIVROSHOW SERTANEJO

Murilo Huff cantará 
em Manaus 

A Fábrica de eventos traz, 
pela primeira vez, o cantor 
sertanejo, Murilo Huff. O 
show, que promete agi-
tar e deixar o público sem 
voz, conta também com 
a participação das duplas 
Henrique & Juliano e Dub 
Dogz. O evento acontecerá 
no sábado (22), na Arena da 
Amazônia (AM).

“O projeto envolve e apro-
xima as crianças e adolescen-
tes da literatura, por meio 
de brincadeiras lúdicas, his-
tórias narradas, brincadeiras 
e acesso à biblioteca, com 
histórias em quadrinho, li-

teratura clássica regionais e 
nacionais”, conta. 

“E agora estamos realizan-
do ações no interior com as 
bibliotecas volantes, em áreas 
onde é possível trafegar. Al-
gumas dessas programações 

O show de Murilo é aguar-
dado por uma legião de fãs, 
que o acompanham desde 
o início de sua trajetória.  
Dono de hits que fazem su-
cesso entre as plataformas 
digitais, sua apresentação 
trará as músicas, “Fulano”, 
“Perfeito Para Ficar Sozi-
nho” e “Madrugada Cala-
da”, dentre outros.

Festival literário inicia hoje 
programação cultural gratuita

dantes de escolas públicas se 
aproximarem da literatura e 
conhecerem espaços culturais 
durante os dias de programa-
ção. De acordo com o geren-
te de eventos da Secretaria 
de Cultura, Ricardo Lopes, a 
programação é envolvente e 
necessária para atrair novos 
leitores e até escritores.

“Os estudantes serão re-
cebidos com personagens 
característicos da literatura 
brasileira para conhecer o es-
paço. Temos a proposta de 
oficinas de capa de livro, marca 
página e os estudantes terão 

um encontro com escritores, 
apresentações teatrais e a nos-
sa proposta é oportunizar e 
aproximar essas crianças do 
mundo literário e cultural”.

Segundo o diretor do Casa-
rão de Ideias, João Fernandes, 
o festival busca democratizar 
a leitura com atividades lúdi-
cas e participativas, potencia-
lizando a ocupação do Centro 
em um momento para as  
artes literárias. 

“Com isso, poderemos as-
segurar o acesso aos livros, 
oportunizando a ampliação da 
cultura e o conhecimento por 

meio do lazer e do entrete-
nimento”, informa Fernandes, 
apoiador da iniciativa. 

O diretor do Casarão res-
salta, também, que será um 
ponto de apresentação de 
novos escritores e fomento 
do empreendedorismo.

“O festival estará aber-
to para que novos escrito-
res possam apresentar suas 
obras e assim, comercializá-
-las. Quando a programação 
ocorrer na rua, contaremos 
com a participação de empre-
endedores locais envolvidos 
com gastronomia, papelaria 

estão acontecendo em zonas 
ribeirinhas, sem as bibliotecas 
volantes por conta da locali-
zação, mas com a presença 
dos integrantes do Mania de 
Ler desenvolvendo atividades 
lúdicas para levar o amor pela 
literatura. O nosso objetivo de 
ir ao interior é oportunizar a 
população com obras varia-
das”, finaliza Oiana. 

 
Programação para os 

próximos dias
Quinta-feira (20) - Ca-

reiro Castanho. O Mania 
de Ler vai estar na inau-
guração da Sala de Leitura 
da Escola Estadual Mar-
çal Machado Girão, com 
a presença da escritora  
Leila Plácido.

Terça-feira (25) - Rio Preto 
da Eva e Comunidade São 
Sebastião - Tarumãzinho 
zona Ribeirinha. 

Quinta-feira (27) - Manaquiri

DIVULGAÇÃO

Os pontos de venda estão situ-
ados nos shoppings Millenium, 
Manauara e Oba ingressos 

MICHAEL DANTAS/ SEC

e a literatura”, destaca.

Cronograma do evento 
As atividades iniciam nesta 

quarta-feira (19), com progra-
mações escolares de visitação, 
às 10h e 15h, no Palácio Rio Ne-
gro, localizado na avenida Sete 
de Setembro, Centro. Os alunos 
serão oportunizados com ofi-
cinas de Capa de Livro, Marca 
Página, Ponteira de Lápis, além 
de apresentações teatrais, con-
versas com escritores e outros. 

Na quinta-feira (20), os estu-
dantes de escolas públicas se-
guem a visitação na Biblioteca 

do Amazonas, na Rua Barroso, 
57, Centro. Além das atividades 
estudantis, às 17h30, acontece 
o Sarau literário “Palavra de 
Mulher” e “Palavras Sobre a 
Mesa”, na Casa da Pamonha, 
também na rua Barroso. 

A abertura oficial do evento 
acontece na sexta-feira (21), 
às 18h30, na Biblioteca Pú-
blica do Amazonas, com a 
mesa redonda “Escritas da 
Oralidade: A Urgência do Re-
gistro”, mediada por Sandra 
Godinho e com a participa-
ção de Jaime Diákara e Maria 
Alice Karapãna.
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Brasil Força Nacional se junta à PF em ajuda 
ao povo Yanomami

REFORÇO

Mais de 70% das ci-
dades não cumprem

Sete em cada dez secre-
tarias municipais de edu-
cação não realizaram ne-
nhuma ação ou poucas 

ações para implementação do 
ensino da história e da cultura 
afro-brasileira nas escolas, con-
forme pesquisa divulgada nesta 
terça-feira (18), em Brasília, pelo 
Instituto Alana e Geledés Insti-
tuto da Mulher Negra.  

O estudo ouviu, em 2022, 
gestores de 1.187 secretarias 
municipais de educação, o que 
corresponde a 21% das redes de 
ensino dos municípios, sobre o 
cumprimento da Lei 10.639/03, 
que tornou obrigatório o ensino 
para o combate ao racismo nas 
escolas há 20 anos.

Os municípios são os princi-
pais responsáveis pela educa-
ção básica. Do total, constatou-
-se que 29% das secretarias têm 
ações consistentes e perenes de 
atendimento à legislação; 53% 
fazem atividades esporádicas, 
projetos isolados ou em datas 
comemorativas, como no Dia 
da Consciência Negra (20 de 
novembro); e 18% não reali-
zam nenhum tipo de ação. As 
secretarias que não adotam ne-
nhuma ou poucas ações, juntas, 
somam 71%. 

“Os municípios alegam como 
principais desafios para imple-
mentação da lei a ausência de 
apoio de outros entes gover-
namentais e a falta de conhe-
cimento de como aplicar a le-
gislação. Há indicação do baixo 
engajamento ou a resistência de 
profissionais a esse tema. Temos 
algumas frentes que a gente 
pode incidir para implementa-
ção da lei”, explica a analista de 
políticas públicas do Instituto 
Alana, Beatriz Benedito.  

Segundo pesquisa, 53% fazem atividades pontuais e 18% não adotam ações

Chanceleres se 
unem contra 
Rússia e China

G7

Os chanceleres dos pa-
íses-membros do grupo 
dos sete países mais de-
senvolvidos do mundo (G7) 
emitiram uma declaração 
conjunta na qual pedem 
a retirada imediata de tro-
pas da Rússia do território 
da Ucrânia. Eles expressa-
ram ainda forte oposição 
às tentativas da China de 
mudar unilateralmente o 
status quo pela força e 
coerção.

Na manhã da terça-feira 
(18), os ministros do G7 
encerraram um encontro 
de três dias na cidade de 
Karuizawa, província de 
Nagano, na região central 
do Japão.

A declaração condena a 
Rússia e pede a retirada 
imediata e incondicional 
de todas as tropas do país 
da Ucrânia. O documento 
também diz que o G7 con-
tinua a apoiar a Ucrânia e 
pede que países terceiros 
parem de fornecer armas 
à Rússia.

A China também é men-
cionada na declaração, que 
expressa sérias preocupa-
ções com as situações nos 
Mares da China Oriental 
e Meridional, e ressalta 
a importância da paz e 
estabilidade no Estreito  
de Taiwan.

O ministro dos Negó-
cios Estrangeiros do Ja-
pão, Hayashi Yoshimasa, 
declarou à imprensa que 
os chanceleres confirma-
ram pela primeira vez por 
escrito que o G7 manifes-
taria oposição a quaisquer 
tentativas de mudança uni-
lateral do status quo em 
qualquer parte do mundo.

Hayashi disse que os mi-
nistros confirmaram ainda 
seu envolvimento em uma 
ordem internacional livre e 
aberta com base no Estado 
de direito, à qual o Japão 
dá importância.

Lei de ensino afro é 
descumprida no país

Para os institutos, os da-
dos mostram a necessidade 
de compromisso político para 
a norma ser efetivada, como 
ocorre nos municípios com 
ações estruturadas, em que 
há, por exemplo, regulamentos 
locais, recursos no orçamento, 
presença de equipe técnica de-
dicada ao tema e planejamento 
anual das atividades.  

“[O resultado da pesquisa] 
mostra que não se leva a sério 
uma legislação, uma política 
pública. É compreensível que 
enfrentamos período longo 
sem investimento na área, o 
que não pode ser visto como 
justificativa. Não dá para ter 
uma educação de qualidade se 
não pensar em um ensino an-
tirracista, uma sociedade mais 
justa, se não tiver uma educação 
antirracista”, argumenta a sócia 
e consultora em Educação de 
Geledés, Tânia Portella. 

Temáticas  
Segundo a pesquisa Lei 

10.639/03: a atuação das Secre-
tarias Municipais de Educação 
no ensino de história e cultura 
africana e afro-brasileira, 42% 
dos órgãos responderam que 
os profissionais têm dificuldade 
em aplicar o ensino nos cur-
rículos e nos projetos e 33% 
disseram não ter informações 
suficientes a respeito da temá-
tica. Quanto à periodicidade das 
atividades, 69% declararam rea-
lizar a maior parte dos eventos 
em novembro, mês do Dia da 
Consciência Negra. 

A maioria dos gestores con-
sidera a diversidade cultural, 
literatura e alimentação como 
os temas mais importantes a 
serem tratados no ensino da 
história afro-brasileira. 

Na avaliação de Tânia Por-
tella, os temas (música, danças, 
culinária) são interessantes para 

aguçar a curiosidade dos estu-
dantes, mas as atividades curri-
culares não devem ser limitadas 
a esse enfoque.  

“As participações ficam so-
mente nessa linha de aborda-
gem. A população negra contri-
buiu muito mais, na tecnologia, 
na escrita. Isso diz muito so-
bre hierarquização de saber e 
relações de poder”, explica. “É 
preciso lidar com entendimento 
de porque temos uma socieda-
de racista, a juventude negra é 
morta, mulheres negras mor-
rem mais no parto que brancas. 
Tudo está vinculado a fazer uma 
abordagem na escola, precisa 
ser problematizado também nas 
escolas”, acrescenta.  

Para a consultora Beatriz Be-
nedito, são temas que desper-
tam o diálogo e contribuem 
para formação de autoestima 
de crianças e adolescentes ne-
gros, “que muitas vezes nas 

escolas só se veem na discipli-
na de história, quando se fala 
da escravização. Mas a gente 
também reforça a importância 
de se discutir relações de po-
der, constituição de privilégios, 
reforçar em seus processos de 
ensinamento e práticas escola-
res noções que permitam que 
a reflexão avance”, afirma. 

O que diz a Lei 10.639/03 
A lei alterou as diretrizes e 

bases da educação nacional para 
a inclusão obrigatória do ensino 
da história e cultura afro-brasi-
leira na rede pública e particular 
de ensino fundamental e médio.  

Conforme o texto, o conteúdo 
deve abordar o estudo da his-
tória da África e dos africanos, 
a luta dos negros no Brasil, a 
cultura negra e a participação 
do negro na formação da socie-
dade brasileira, nas áreas social, 
econômica e política.

Força Nacional vai à Terra Yanomami
O Ministério da Justiça 

e Segurança Pública auto-
rizou o emprego da Força 
Nacional para apoiar ações 
da Polícia Federal na Terra 
Indígena (TI) Yanomami. A 
informação consta da Por-
taria nº 356, publicada na 
terça-feira (18) no Diário 
Oficial da União.

Os agentes vão atuar por 
90 dias na região, parti-

Fox News vai pagar R$ 3,9 
bilhões a fabricante de urnas

A fabricante de urnas eletrô-
nicas Dominion e a emissora 
Fox News, um canal de notí-
cias da TV fechada, chegaram 
a um acordo na ação por 
difamação apresentada pela 
primeira sobre as alegações 
falsas relativas às eleições de 
2020 que teriam sido promo-
vidas pelo canal, anunciou um 
juiz na terça-feira (18).

“As partes resolveram seu 
litígio”, disse Eric Davis à Su-
prema Corte do estado de 
Delaware, acrescentando que 
não haveria julgamento no 
processo de US$ 1,6 bilhão 
(cerca de R$ 8 bilhões) e in-
formando ao júri que eles 
estavam livres para deixar  
o tribunal.

A Fox concordou em pa-
gar US$ 787,5 milhões (R$ 
3,9 bilhões) para evitar  
o julgamento.

Entenda o processo
O processo ameaçava pre-

judicar a reputação e as finan-
ças da Fox News, o canal de 

notícias 24 horas de Rupert 
Murdoch, assim como o pró-
prio empresário, que poderia 
ter sido chamado para depor.

A Dominion Voting Syste-
ms processou a Fox News 
em março de 2021 alegando 
que o canal promoveu as fal-
sas alegações do republica-
no Donald Trump de que as 
máquinas da empresa foram 
usadas para fraudar a eleição 
presidencial de 2020, que ele 
perdeu para Joe Biden.

A empresa argumenta que 
a Fox News transmitiu essas 
alegações mesmo sabendo 
que não eram verdadeiras.

A Dominion disse que a 
rede de televisão começou 
a respaldar a narrativa cons-
piratória de Trump, porque 
estava perdendo audiência 
depois de ser o primeiro 
meio de televisão a declarar 
Biden como vencedor no 
Arizona e a projetar que 
ganharia a presidência.

A Fox News nega ter co-
metido difamação e sustenta 

RORAIMA

cipando de atividades e 
serviços “imprescindíveis 
à preservação da ordem 
pública, na segurança das 
pessoas e preservação do 
patrimônio, em caráter epi-
sódico e planejado”, diz 
a portaria assinada pelo 
ministro Flávio Dino.

De acordo com o do-
cumento, o contingente 
a ser enviado vai obe-

Força Nacional irá se juntar à PF em terra indígena

ACORDO
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Chanceleres do G7 rebatem posição da 
Rússia e China sobre território Ucraniano

GERRA DA UCRÂNIA

Marcello Casal Jr/ Agência Brasil

decer a um planejamen-
to definido pela direto-
ria da Força Nacional de  
Segurança Pública.

Balanço das ações
As ações de enfrenta-

mento à crise humanitária 
do povo yanomami já re-
sultaram no desmonte de 
mais de 290 acampamen-
tos de garimpeiros na terra 
indígena, retirada de 70 
balsas, quatro aeronaves, 
11 barcos, destruição de 
145 motores e o bloqueio 
de R$ 68 milhões da cadeia 
do garimpo.

Os números foram apre-
sentados pelo secretário de 
Acesso à Justiça do Minis-
tério da Justiça e Segurança 
Pública, Marivaldo Pereira, 
durante audiência pública 
da Comissão Temporária 
do Senado que acompanha 
a situação dos yanomamis 
em Roraima, na semana 
passada. A audiência foi 
convocada para apresen-
tação de um balanço das 
ações executadas pelo go-
verno federal e debate de 
soluções para a crise.

que apenas estava informan-
do sobre as acusações de 
Trump, e não que as apoiava, 
resguardando-se na Primeira 
Emenda, que protege a liber-
dade de expressão.

A proteção torna mais difí-
cil para os demandantes ga-
nhar processos por difamação  
nos EUA.

Em audiências antes do jul-
gamento, o juiz de Delaware, 
Eric Davis, encarregado do 
caso, decidiu que não havia 
dúvidas de que a Fox divul-
gou declarações falsas sobre 
a Dominion.

No entanto, a Dominion 
precisaria provar que a Fox 
News agiu com malícia, algo 
difícil de fazer e uma pedra 
angular da lei de imprensa 
dos EUA desde 1964.

A Fox News tem repórte-
res, mas passa a maior par-
te do tempo com comen-
taristas, incluindo vários em 
programas do horário nobre 
apresentados por líderes de  
opinião conservadores.



redacao@vanguardadonorte.com.br | Anna Patricia

Esportes A final do Campeonato 
Amazonense Sub-13 2022 
acontece no sábado (22), 
no estádio Carlos Zamith.

SUB-13 2022
O camisa 9, artilheiro Michel, 
comenta que a competição 
será nivelada e Manaus bus-
cará a vitória.

SÉRIE C 

O evento ajudará a ins-
tituição MUPA a auxi-
liar ainda mais autista 
e seus familiares 

Manaus será sede 
da 1ª Corrida & 
Caminhada da 
Conscientização 

do Autismo no dia (29), 
que tem como objetivo, 
reforçar a importância da 
inclusão, em todas as áreas 
de trabalho e ambientes 
sociais. Além de colaborar 
com as ações da instituição 
Mãos Unidas pelo Autismo 
(MUPA), que atua na assis-
tência a esse público e seus 
familiares. Os valores arre-
cadados com a corrida serão 
doados para a entidade.

A prova, realizada pela 
Alta Estação Turismo e Pit-
tri, terá percurso de 5 km 
para adultos, além de uma 
corridinha kids, direciona-
da para crianças. A inicia-
tiva conta com o apoio da 
Fórmula Academia.

O evento é aberto ao 
público, qualquer pessoa 
pode participar. As inscri-
ções podem ser realizadas 
pelo site, www.ticketsports.
com.br. A taxa é R$130 para 
o percurso de 5 km adulto. 
A prova kids tem o valor 
de R$70.

A Fórmula Academia irá 
disponibilizar, como brin-
de, free pass para os par-
ticipantes aproveitarem 
gratuitamente as aulas. Os 
profissionais de educação 
física que estarão no lo-
cal também vão realizar 
as atividades de alonga-
mento, antes da prova. O 
coordenador da Fórmula 
Academia, José Roggero, 
ressalta que a corrida é um 
excelente exercício físico e 
traz inúmeros benefícios 
para a saúde de quem o 

Clubes se reúnem com prefeitura 
de Manaus para apoio ao esporte
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Edital de Patrocínio

Os representantes dos clubes de 
Manaus, Amazonas e Nacional esti-
veram em reunião com o prefeito da 
capital Amazonense, David Almeida, 
para lançarem o edital de credencia-
mento de patrocínio para a disputa 
da Série C e D do Brasileiro.

Na ocasião estavam os presi-
dentes das equipes Giovanni Silva 
(Manaus), Wesley Couto (Amazo-
nas) e Augusto Ferraz (Nacional). 
O edital foi lançado e publicado na  
segunda-feira (17).

Na temporada passada, o Manaus 
recebeu R$ 2 milhões da prefeitu-
ra, como incentivo ao esporte, sen-
do o maior patrocínio da história  
do clube.

Em 2023, será a primeira vez que 
dois clubes amazonenses dispu-
tam a Série C, desde que ela dei-
xou de ser a última divisão nacional. 
Os representantes serão Manaus  
e Amazonas.

Na Série D, o Nacional é o clube 
da capital amazonense, que tentará 
o acesso de divisão. O outro time do 
Estado que disputará será o Princesa 
do Solimões, de Manacapuru.

SÉRIE C & D1ª RODADA - FUTSAL FEMININO

Copa Reis Filho inicia 
com duas vitórias

Durante a Copa Reis Fi-
lho de Futsal adulto femini-
no deste ano, tanto a equi-
pe Estrela do Norte, quanto 
o Amazonas FC, estrearam 
com a vitória. Os duelos 
iniciaram na segunda-fei-
ra (17), no ginásio Renné 
Monteiro, em Manaus. Os  
jogos continuam.

O jogo principal, compos-
to pelas atuais campeãs es-
taduais do Estrela do Norte, 
as meninas venceram do 
Grêmio da Amazônia por 4 

Os classificados disputaram o 
grande final

a 2. O reforço da partida foi 
a ala Larissa Brito, com dois 
gols. Diessica e Polyanna 
Beatriz completaram o mar-
cador, enquanto Lili Natali e 
Steffany descontaram para  
o tricolor.

No outro duelo da pri-
meira rodada, o Amazonas 
FC atropelou o Filadélfia FC, 
debutante nas competições 
oficiais de futsal no estado. 
Deise Santana brilhou na 
partida, com quatro gols. 
Eniele, Ronaldinha e Giovan-
na completaram a goleada.

A competição prossegue 
nesta quarta-feira (19), no gi-
násio Renné Monteiro, com 
os jogos da terceira rodada. 
Os dois primeiros classifica-
dos da primeira fase disputa-
rão a grande final na quinta-
-feira (20), a partir das 20h30. 
O campeão garante vaga na 
Copa Norte da categoria.

3ª rodada às 19h30 – Fila-
délfia FC x Estrela do Norte

20h30 – Amazonas FC x 
Grêmio da Amazônia.

pratica, além de contribuir 
com a socialização.

Funcionamento
A largada da prova será às 

7h, no estacionamento da 
área comercial do Alpha-

DI
VU

LG
AÇ

ÃO
/ E

M
AN

UE
L 

M
EN

DE
S 

SI
Q

UE
IR

A

14 Manaus, quarta-feira 19 de abril de 2023 

Divulgação

A iniciativa promove a inclusão social

de 100 metros para as com 
idade entre 5 e 12 anos.

Todos os inscritos rece-
bem um kit contendo eco-
bag, camiseta da corrida 
e número de identificação. 
A entrega dos kits acon-

tece das 9h às 18h, nos 
dias 27 e 28 de abril, na 
Alta Estação Turismo, lo-
calizada no Edifício The 
Office, na avenida Mário 
Ypiranga, Adrianópolis. 
Na retirada, o atleta deve 

ville, localizado na avenida 
Thales Loureiro, Ponta Ne-
gra. A corridinha kids será 
às 8h, após o término da 
prova de 5km adulto, com 
percurso de 50 metros para 
crianças com até 4 anos e 

Manaus terá a 1ª Corrida de 
Conscientização ao Autismo

doar um quilo de alimento  
não perecível.

Todos os atletas inscritos 
também recebem medalha, 
ao final da prova. Os três pri-
meiros colocados ganham, 
ainda, troféu de participação.



Silvana e Salomito 
Benchimol
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

S               . ídia e Zeca Dantas de Góes juntaram os ami-
gos e a família para celebrar a vida e a vinda 
- terminou a especialização em psiquiatria - do 

filho, José Dantas de Góes, para um jantar, sába-
do passado, no Buffet Le Lieu que estava lindo com 
arranjos exóticos e lustres gigantes cobertos com 
bougainvilles, corais. Minha gente! Sídia se superou 
no menu, foi servido medalhões de pirarucu defu-
mado com baião de dois, bifes de ancho grelhados, 
sinfonia de frutos do mar, salada verde com postas 
de bacalhau. Os doce, tinha bom-bocado, mousse 
de coco com doce de leite, suflair de goiaba com 
cream cheese. Tudo sensacional! Ah! Zequinha se 
apresentou tocando arpa com músicos da Amazo-
nas Filarmônica e sob a regência de Hugo Pinheiro...
no repertório clássicos de musicais como A Bela e a 
Fera, foi lindo e emocionante.  

Reci tal

Magda e Beto Dantas 
de GóesVitória e Ananias Dantas 

de Góes

Jorge Wider e Nilton 
Lins Jr

Mª Eduarda, Ellen, Luiza e 
Manuela LiraFabio Souza Lima e Batista Pi

Gabriela Freitas, Diego 
Antonaccio, Rennalt Freitas, 

Marina Teixeira e Daniel Levy
Higino e Regiana Sousa, 

Socorro Lira

Zequinha Dantas de Góes

Ana Valéria Santos 

Sídia e Zeca Dantas de Góes

Walter Oliva e 
Silvino Martins

Gabriélle Lins e 
Mateus Benjamin

Renata Pi e Luiz Felipe 
Vivian

Neybe e Mario 
Gomes

Marcus e Gustavo 
Hoagem

Minéia Urbax e 
Nazaré Águila

Ana Pi e Lena Souza Lima

Verena Frota, Olivia Rodrigues e 
Rosangela Andrade Euler e Ednéa Ribeiro

Andréa Lins e 
Jaqueline Chagas

Alessandra e Frank Souza

Os Barbato, Vera, Mª Clara, 
João e Mª Eduarda

Helder e Dodora Cavalcante, 
Simone e Mário Quadros
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1ª EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE CONFRONTANTES

O proprietário/parte interessada Stenio Ricardo 
Campos Kriiger, inscrito no Cadastro de Pessoas 
Físicas – CPF/MF sob o nº 763.984.552-15, por 
intermédio do Cartório Extrajudicial da Comarca de 
Canutama/AM – Cartório Mota, inscrito no Cadastro 
Nacional de Pessoas Jurídicas - CNPJ sob o nº 
41.542.524/0001-91, localizada a Rua Floriano Peixoto, 
101, Centro, Canutama/AM, endereço de e-mail 
cartorioextrajudicialcanutama1@gmail.com, telefone/
whatsaap (92) 99434-0821, neste ato representado 
pela sua ofi ciala titular Fabiana Souza Mota, vem 
através deste edital NOTIFICAR a todos os titulares 
de domínio, confi nantes e terceiros eventualmente 
interessados, que o núcleo rural informal consolidado 
denominado FAZENDA VILA VERDE, com área 
informada de 1.141,7018 ha (um mil, cento e quarenta 
e um hectares, setenta ares e dezoito centiares), com 
matrícula nº 1.095, Livro 2-A-4, ou a matrícula 1.396, 
Livro 2-A-7, com área informada de 1.002,8914 ha (um 
mil e dois hectares, oitenta e nove ares e quatorze 
centiares) devidamente registrados na serventia 
imobiliária da Comarca de Canutama/AM, encontra-
se em processo de retifi cação de área em virtude de 
solicitação de averbação de georreferenciamnto do 
imóvel rural certifi cado pelo Instituto Nacional de 
Colonização e Reforma Agrária. Assim, as eventuais 
partes interessadas por meio do presente, dão ciência 
da notifi cação, podendo consultar no cartório com o 
intuito de ter acesso aos dados do memorial descritivo 
e planta georreferenciadas apresentadas. Importante 
salientar, que a ausência de impugnação, no período de 
15 (quinze) dias, implicará em aceitação das medidas 
perimetrais existentes e constante nas peças técnicas, 
conforme regulamentação constante no artigo 213, II, 
e seus parágrafos, da Lei nº 6.015/1973. 

Canutama, 19 de abril de 2023. 

Fabiana Souza Mota
Ofi cial de Registro de Imóveis

Cartório Extrajudicial da Comarca de Canutama/AM

PROCEDIMENTO DE GEORREFERENCIAMENTO CUMU-
LADO COM RETIFICAÇÃO DE ÁREA DE IMÓVEL RURAL 
LOCALIZADO NO MUNICÍPIO DE CANUTAMA, ESTADO 

DO AMAZONAS 


